

DTT UID / DTT NUMBER

DTT2025_10393 / PRG-PRC-003-DTT

VERSION CREATED ON / VERSION / STATUS

24/10/2025 15:13:54 / 1.0 / Authorized

EXTERNAL ID NUMBER

DOCUMENT TYPE

Procurement Document

ALFRESCO LINK

https://alfresco.dtt-project.it/share/page/site/dtt/document-

details?nodeRef=workspace://SpacesStore/9817013d-76b1-40b7-aefd-3eb5789a1583

PRG-PRC-003-DTT_DTT2025_10393.pdf

No description

	Approval Process		
	Name	Action	
Author	gioele.paoletti	24/10/2025	
		15:13:54:Signed	
Со-			
Authors			
Reviewers	marco.desantis,carmine.scardino,valentina.vaccaro,marcomari	03/11/2025	
	a.faggiano,eleonora.necci,pietro.falconi	12:26:03:Reviewed	
Approver	giovanni.pucino	03/11/2025	
		12:27:13:Approved	
Authorizer	francesco.romanelli	07/11/2025	
		09:46:53:Authorized	





DTT ID: PRG-PRC-003-DTT	Page: 1/ 37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

Į.	Access:	⊠ open ☐ restricted	
	DTT S.c.a r. l.		
Titolo		Condizioni generali di appalto per i contratti di servizi e forniture di DTT scarl	
Data emiss	ione	24/10/2025	
DTT ID Number		PRG-PRC-003-DTT	
DMS ID Number		DTT2025_10393	
Estratto	-	nte documento disciplina le condizioni generali di appalto applicabili ai contratti di forniture emessi da DTT S.c. a r.l.	

Prepared by	Checked by	Approved by	Authorized
G. Paoletti (PRC)	PMO (M. De Santis) CFO (V. Vaccaro) LEG (C. Scardino) SEQ (M. Faggiano) INA (P. Falconi) DPO (E. Necci)	PRC (G. Pucino)	PRE (F. Romanelli)



DTT ID: PRG-PRC-003-DTT Page: 2/

DMS ID: DTT2025_10393

Rev. 1.0

Indice

1		Scopo del documento	
2		Riferimenti	
	2.	1 Riferimenti interni	4
	2.2	2 Riferimenti esterni	4
3		Definizioni, abbreviazioni, acronimi	5
4		Disciplina applicabile e ordine di prevalenza dei documenti	6
5		Rappresentanza di DTT S.c. a r.l.	7
6		Rappresentanza dell'appaltatore	7
7		Comunicazioni tra le Parti	8
8		Obblighi dell'Appaltatore	8
9		Divieto di cessione del contratto e cessione del credito	9
10)	Importo, durata del contratto e decorrenza	9
11	1	Esecuzione delle attività e cronoprogramma	10
12	2	Garanzia definitiva	10
13	3	Subappalto	11
14	4	Consegna, imballaggi, trasporto e scarico merci	12
15	5	Articoli/beni in deposito	13
16	3	Beni/Items forniti dalla committente	13
17	7	Anticipazione	14
18	3	Revisione Prezzi	15
19	9	Fatturazione e Pagamenti	15
20)	Regolarità contributiva e retributiva - DURC e regolarità fiscale	17
21	1	Obbligo di tracciabilità dei flussi finanziari	17
22	2	Modifiche contrattuali e/o varianti	18
23	3	Riserve	19
24	4	Audit, ispezioni, controlli ed expediting	20
25	5	Certificato di verifica di conformità	21
26	3	Trasferimento di proprietà	22
27	7	Proprietà degli elaborati oggetto di incarichi professionali	22
28	3	Responsabilità e assicurazione	23
29	9	Copertura assicurativa professionale	23
30)	Pretese di terzi	24
31	1	Penali	24
32	2	Risoluzione	25
33	3	Recesso	26
34	4	Sospensione	27
35	5	Proprietà intellettuale	27
36	3	Background	27
37	7	Diritti di accesso al background	28
38	3	Foreground	28
39	9	Notifica e Protezione del Foreground	28



DTT ID:	Page: 3/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

40	Autorizzazioni, Licenze e Diritti d'autore	29
41	Gestione della Proprietà Intellettuale	29
42	Utilizzo, Distribuzione e Pubblicazione delle Informazioni	30
43	Diffusione (Dissemination)	30
44	Sopravvivenza dei Diritti e Obblighi	30
45	Normativa ambientale	31
46	Trattamento economico del personale impiegato nell'appalto	31
47	Salute e Sicurezza	32
48	Sicurezza delle Informazioni e riservatezza	33
49	Trattamento dati personali	34
50	Responsabilità amministrativa degli enti, Prevenzione della Corruzione e Trasparenza, C	Codice
Etico e	e Segnalazioni di Whistleblowing	34
51	Imposta di bollo, altri oneri tributari e spese contrattuali	35
52	Sottoscrizione del contratto	36
53	Osservanza di Leggi, Regolamenti e Disposizioni	36
54	Foro Competente	36
55	Rimedi alternativi alla tutela giurisdizionale	36
56	Accettazione espressa	36
57	Norme Applicabili	37



DTT ID:	Page: 4/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

1 Scopo del documento

Il presente documento disciplina le condizioni generali di appalto applicabili ai contratti di servizi e forniture emessi da DTT S.c. a r.l.

Le presenti Condizioni Generali disciplinano i contratti di appalto di servizi, forniture e forniture con posa in opera, conclusi a titolo oneroso tra il DTT S.c. a r.l. e un Appaltatore ai sensi del D.lgs. 36/2023 e s.m.i.

L'attività di approvvigionamento del Consorzio DTT si fonda sul principio della reciproca fiducia nell'azione legittima, trasparente e corretta di questa amministrazione, dei suoi funzionari e degli operatori economici.

L'attività di approvvigionamento è improntata ai principi di economicità, efficacia, tempestività e correttezza, nonché a quelli di libera concorrenza, parità di trattamento, non discriminazione, trasparenza, pubblicità e rotazione.

Il presente documento definisce, altresì, le condizioni e i meccanismi finalizzati a garantire un efficace presidio dei rischi contrattuali, tecnici ed economici connessi all'esecuzione degli appalti.

2 Riferimenti

2.1 Riferimenti interni

[Rif 1]	Modello 231 DTT S.c.a r.l.
[Rif 2]	Codice Etico
[Rif 3]	Statuto
[Rif 4]	Piano Triennale Prevenzione Corruzione e Trasparenza di DTT S.c. a r.l. vigente

2.2 Riferimenti esterni

[Rif 5]	D.lgs 36/2023 e s.m.i
[Rif 6]	D.lgs 33/2013 s.m.i.
[Rif 7]	Legge n. 190/2012
[Rif 8]	Legge n.136/2010 e s.m.i.
[Rif 9]	Decreto Legislativo n.81/2008 e s.m.i.
[Rif 10]	Regolamento UE 2016/679 (GDPR)
[Rif 11]	Decreto Legislativo n. 231/2001 e s.m.i.
[Rif 12]	D.lgs.152/2006 e s.m.i.
[Rif 13]	Legge n. 21 febbraio 1991, n. 52
[Rif 14]	Convenzione istitutiva dell'Organizzazione Mondiale della Proprietà Intellettuale - Stoccolma
	14 luglio 1967
[Rif 15]	D.P.R. n. 633 del 1972
[Rif 16]	D.lgs. 10 settembre 2003, n. 276
[Rif 17]	D.M. 18 gennaio 2008, n. 40
[Rif 18]	D.P.R. 26 ottobre 1972, n. 642
[Rif 19]	Legge 22 aprile 1941, n. 633



DTT ID:	Page: 5/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

3 Definizioni, abbreviazioni, acronimi

Ai fini dell'applicazione delle presenti Condizioni Generali di Contratto (di seguito, per brevità, anche Condizioni Generali) valgono le seguenti definizioni.

Con il termine:

- DTT S.c. a r.l.: si intende il Consorzio costituito per l'attuazione del Progetto Divertor Tokamak Test che riveste il ruolo di Stazione Appaltante;
- Committente: DTT S.c. a r.l.;
- Codice dei Contratti Pubblici: si intende il decreto legislativo 31 marzo 2023, n. 36 e s.m.i.
 "Codice dei contratti pubblici in attuazione dell'articolo 1 della legge 21 giugno 2022, n. 78, recante delega al Governo in materia di contratti pubblici" con i relativi allegati (si seguito anche "Codice");
- Decreto Legislativo n. 209 del 31.12.2024: si intende il decreto "correttivo" del Codice dei Contratti Pubblici recante "Disposizioni integrative e correttive al codice dei contratti pubblici, di cui al decreto legislativo 31 marzo 2023, n. 36", ove vigente e applicabile;
- D. Lgs. n. 81/2008: Normativa riguardante la sicurezza e la salute dei lavoratori nei luoghi di lavoro, inclusi i cantieri temporanei e mobili;
- Contratto di appalto (o anche Contratto): si intende indifferentemente l'ordine e/o il contratto stipulato in forma scritta tra le Parti con il quale il DTT S.c. a r.l. affida l'esecuzione di servizi e/o forniture e avente ad oggetto un dare o un fare funzionale alla realizzazione di un risultato a fronte del pagamento di un corrispettivo;
- Appaltatore (o anche Impresa): soggetto, di cui all'elencazione dell'art. 65 del D. Lgs. n. 36/2023, o nel caso dei servizi di architettura e ingegneria di cui all'elencazione dell'art. 66 del Codice, aggiudicatario dei servizi e/o forniture affidati dal Committente che, con la firma del Contratto di Appalto, si impegna all'esecuzione della prestazione ivi prevista e disciplinata;
- Parti: DTT S.c. a r.l. e l'Appaltatore;
- Lex specialis: la documentazione di gara, intesa come il complesso degli atti quali a titolo esemplificativo e non esaustivo il bando o avviso, il disciplinare di gara, la richiesta di offerta, il capitolato speciale di appalto, le specifiche tecniche ecc. che il Committente predispone in occasione di una procedura d'appalto;
- RUP: Responsabile Unico del Progetto, il soggetto, comunque qualificato dagli atti di organizzazione aziendale, cui sono attribuiti, ai sensi dell'art. 15 del Codice, i compiti relativi alle fasi di programmazione, progettazione, assegnazione ed esecuzione di ciascuna procedura;
- DEC o Direttore dell'Esecuzione del Contratto: il soggetto preposto al coordinamento, alla direzione e al controllo tecnico contabile e amministrativo dell'esecuzione del Contratto;
- Specifiche tecniche / Capitolato speciale di appalto: documento di gara contenente la descrizione dei beni e/o lo scopo della prestazione oggetto del Contratto, con l'indicazione di tutti gli elementi necessari per una compiuta definizione tecnica ed economica del Contratto medesimo, nonché la specificazione delle norme tecniche di progettazione (ove previste), di esecuzione, di misurazione, di controllo della qualità e di accettazione inerenti al Contratto;
- Subappalto: si intende il contratto con il quale l'Appaltatore affida a terzi l'esecuzione di parte delle prestazioni oggetto del contratto di appalto, assoggettato al regime autorizzatorio così come previsto dall'art. 119 del D.lgs. 36/2023;



DTT ID:	Page: 6/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

- Sub-contratto o sub-affidamento: si intende ogni contratto stipulato dall'Appaltatore per l'esecuzione del Contratto che non rientra nella definizione di subappalto ai sensi dell'art. 119 del Codice.
- Subappaltatore: si intende l'esecutore del contratto di subappalto stipulato con l'Appaltatore e autorizzato dalla Stazione Appaltante, secondo quanto previsto dall'art. 119 del D.lgs. 36/2023.
- PSC: Il piano è costituito da una relazione tecnica e prescrizioni correlate alla complessità dell'opera da realizzare ed alle eventuali fasi critiche del processo di costruzione, atte a prevenire o ridurre i rischi per la sicurezza e la salute dei lavoratori. Il piano di sicurezza e coordinamento (PSC) è corredato da tavole esplicative di progetto, relative agli aspetti della sicurezza, comprendenti almeno una planimetria sull'organizzazione del cantiere e, ove la particolarità dell'opera lo richieda, una tavola tecnica sugli scavi. I contenuti minimi del piano di sicurezza e di coordinamento e l'indicazione della stima dei costi della sicurezza sono definiti all'allegato XV del D. Lgs. 81/08.
- DUVRI: documento tecnico, operativo e gestionale, che contiene le misure volte all'eliminazione dei rischi nelle aree interessate dall'esecuzione dei lavori, dei servizi o delle forniture, ove si concretizzano, anche se con discontinuità spaziale e temporale, le interferenze lavorative tra le diverse attività, così come regolamentato dall'articolo 28 del D. Lgs 81/08.
- Diritti di proprietà intellettuale: si intende quanto definito all'Articolo 2 della Convenzione che istituisce l'Organizzazione Mondiale della Proprietà Intellettuale (OMPI), firmata a Stoccolma il 14 luglio 1967. Essa può includere informazioni riservate quali il know-how o i segreti industriali, a condizione che:
 - o non siano pubblicati e siano in forma scritta o comunque documentata;
 - o siano stati mantenuti riservati dal titolare;
 - o non siano generalmente noti o disponibili al pubblico tramite altre fonti e/o pubblicazioni stampate o altri documenti leggibili;
 - o non siano stati resi disponibili ad altri soggetti dal titolare senza un obbligo di riservatezza;
 - o non siano disponibili al destinatario senza un obbligo di riservatezza.
- Background: si intende la Proprietà Intellettuale o l'Informazione detenuta dall'Appaltatore prima della firma del Contratto o al di fuori del suo ambito, necessaria per l'esecuzione del Contratto, per l'utilizzo del Foreground o per l'impiego dei beni o servizi forniti ai sensi del Contratto.
- Foreground: si intende l'Informazione e la Proprietà Intellettuale, sia proteggibile che non proteggibile, generata nel corso dell'esecuzione del presente Contratto, incluso tramite subappalto.
- Diffusione o Dissemination: si intende la divulgazione del Foreground con qualsiasi mezzo appropriato, diverso dalle formalità per la sua protezione, compresa la pubblicazione dei risultati su qualsiasi supporto.

Disciplina applicabile e ordine di prevalenza dei documenti

Il Contratto, ivi compresi gli Allegati, è regolato dalla legge italiana.

Il rapporto tra le Parti è regolato (i) da quanto previsto dal Contratto al quale si applicano tutte le norme, le condizioni e le prescrizioni ivi stabilite e nei relativi Allegati, (ii) dalla lex specialis di gara nonché (iii) dalle presenti Condizioni Generali e dai documenti ivi richiamati se non diversamente stabilito nei documenti di cui ai punti (i) e (ii).



DTT ID:	Page: 7/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

In caso di incompatibilità o contrasto tra i documenti contrattuali indicati e/o i relativi allegati dai medesimi richiamati, si osserva il seguente ordine di prevalenza:

- 1. Contratto di appalto;
- 2. Condizioni Generali di Contratto;
- 3. Specifiche tecniche o Capitolato speciale di appalto;
- 4. Altri documenti citati nel Contratto di Appalto secondo l'ordine nel quale si trovano elencati;
- 5. Offerte tecniche ed economiche dell'Appaltatore, se richiamate e accettate.

Le eventuali deroghe contenute in un documento rispetto ad un altro che lo precede nell'elenco - fatta salva ovviamente la cogenza delle disposizioni normative - sono efficaci nella sola ipotesi in cui siano enunciate espressamente, con specifico riferimento alla prescrizione derogata.

Per tutto ciò che non sia stato espressamente previsto nel Contratto, nelle presenti Condizioni Generali o nelle Specifiche Tecniche si rinvia alla disciplina dettata dal Codice dei Contratti Pubblici, dal codice civile, dalle altre norme vigenti in materia.

5 Rappresentanza di DTT S.c. a r.l.

La Committente potrà individuare un proprio dipendente, comunque qualificato agli atti della organizzazione aziendale, quale Responsabile del Contratto di Appalto, al quale dovranno essere indirizzate tutte le comunicazioni relative al Contratto medesimo. Qualora il Referente della Committente non venga diversamente individuato, tale ruolo sarà assunto dal Responsabile Unico del Progetto oppure, ove nominato, dal Responsabile di procedimento per la fase di esecuzione. Il Responsabile del Contratto opera con funzioni di interfaccia operativa, fermo restando che ogni decisione di rilievo giuridico, tecnico o economico sul Contratto rimane di esclusiva competenza del RUP o del Responsabile di Procedimento per la fase di esecuzione.

6 Rappresentanza dell'appaltatore

L'Appaltatore designa:

- a) un proprio rappresentante, delegato alla direzione amministrativa e tecnica delle attività oggetto del Contratto;
- b) ove necessario, un soggetto autorizzato a tutti gli effetti a sostituire il rappresentante dell'Appaltatore nominato ai sensi della precedente lettera a) in caso di sua assenza.

Il rappresentante dell'Appaltatore ed il suo eventuale sostituto, ai quali competono tutte le funzioni che, a norma delle vigenti disposizioni, derivano dalla conduzione tecnica ed amministrativa del contratto, devono essere in possesso di adeguati requisiti d'idoneità tecnica e morali, essere muniti delle necessarie deleghe e avere adeguata competenza tecnica e piena conoscenza di tutte le clausole contrattuali. L'Appaltatore è comunque responsabile dei danni causati dall'imperizia o dalla negligenza di detti soggetti e risponde nei confronti di DTT S.c. a r. l..

L'Appaltatore non può nominare il rappresentante od il suo sostituto se non previo gradimento di DTT S.c. a r.l. e deve provvedere immediatamente e senza oneri per DTT S.c. a r.l. alla loro sostituzione, nel rispetto delle disposizioni vigenti, ove DTT S.c. a r.l. gli comunichi per iscritto il venir meno del gradimento. Il rappresentante dell'Appaltatore o il suo sostituto devono essere reperibili in ogni



DTT ID: PRG-PRC-003-DTT	Page: 8/ 37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

momento per tutta la durata dei servizi in modo che nessuna operazione subisca ritardi per effetto della loro assenza.

La designazione del rappresentante e del sostituto deve essere formalizzata per iscritto, con indicazione delle generalità, dei recapiti e dei poteri delegati, e comunicata al RUP e al Direttore dell'esecuzione del contratto.

L'Appaltatore è tenuto a comunicare senza indugio a DTT S.c. a r.l. ogni variazione dei referenti contrattuali o delle figure di coordinamento.

7 Comunicazioni tra le Parti

Tutte le comunicazioni, avvisi e/o notifiche che ai sensi del Contratto di Appalto ciascuna Parte ha obbligo o onere di trasmettere all'altra, dovranno essere effettuate per iscritto, a pena di nullità, e saranno efficaci solo se indirizzate ai soggetti indicati ai precedenti articoli 5 (Rappresentanza di DTT S.c. a r.l.) e 6 (Rappresentanza dell'appaltatore).

Tutte le comunicazioni relative al Contratto dovranno essere indirizzate al RUP, al Responsabile di procedimento per la fase di esecuzione e al Direttore dell'esecuzione del contratto, laddove nominati, secondo quanto previsto dalle disposizioni normative e regolamentari vigenti.

Tutte le comunicazioni dovranno essere trasmesse per mezzo della piattaforma digitale di approvvigionamento utilizzata da DTT S.c. a r.l. o, in alternativa, a mezzo PEC ai rispettivi domicili digitali.

8 Obblighi dell'Appaltatore

Con la sottoscrizione del Contratto, l'Appaltatore si obbliga ad adempiere in buona fede e con la dovuta diligenza tutte le obbligazioni ivi dedotte, nonché ad utilizzare personale professionalmente adeguato e attrezzature idonee alla prestazione da eseguire.

L'Appaltatore è tenuto a (i) seguire le istruzioni e le direttive fornite dal DTT S.c. a r.l. sia in occasione dell'avvio del Contratto, sia durante la fase di esecuzione, nonché (ii) ad uniformarsi, nel corso dell'esecuzione, alle disposizioni contenute nei singoli ordini di servizio impartiti, pena la risoluzione del Contratto ai sensi del successivo art. 29 delle presenti Condizioni Generali.

È, altresì, onere dell'Appaltatore con esclusivo riferimento alle risorse dedicate all'appalto trasmettere al RUP, all'avvio del contratto, l'elenco dei propri dipendenti, collaboratori e consulenti, ivi comprese le risorse distaccate. DTT S.c. a r.l. si riserva la facoltà di verificare la veridicità delle informazioni trasmesse e richiedere all'Appaltatore un estratto del LUL (Libro Unico Lavoro) a comprova del rapporto di lavoro.

L'Appaltatore ha l'obbligo di comunicare a DTT S.c. a r.l., senza ritardo, in maniera tempestiva e puntuale ogni variazione del personale dedicato all'appalto.

Con la sottoscrizione del Contratto, l'Appaltatore dà atto, senza riserva alcuna, di essere a conoscenza di tutte le prescrizioni e le normative vigenti in materia di sicurezza dei lavoratori, in materia di ambiente, nonché in materia di lotta ai fenomeni di infiltrazione mafiosa, obbligandosi espressamente a rispettarle.

L'Appaltatore si obbliga nei confronti del personale impiegato nell'appalto alla piena osservanza della normativa vigente, dei contratti collettivi nazionali e territoriali applicabili, in regola con tutte le posizioni previdenziali e assicurative previste dalle leggi in materia.



DTT ID:	Page: 9/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

Qualora emerga un'inadempienza contributiva, il DTT S.c. a r.l. – anche ai sensi dell'art. 11, comma 6, d.lgs. n. 36/2023 – si riserva il diritto di trattenere dal certificato di pagamento l'importo corrispondente all'inadempienza per il successivo versamento diretto agli enti previdenziali e assicurativi.

Qualora emerga un ritardo da parte dell'Appaltatore nel pagamento delle retribuzioni dovute al personale si applica quanto stabilito dall'art. 11, comma 6, del d.lgs. n. 36/2023. In tali ipotesi, DTT S.c. a r.l. potrà sospendere i pagamenti sino alla regolarizzazione delle posizioni contributive e/o adottare ogni altro provvedimento previsto dalla normativa vigente, incluse eventuali segnalazioni agli enti competenti o all'ANAC.

DTT S.c. a r.l. rimane estraneo a tutti i rapporti intercorrenti tra l'Appaltatore e il personale o gli altri soggetti da esso incaricati a qualsiasi titolo dello svolgimento delle attività di cui al Contratto, restando espressamente esclusa la sussistenza di qualsiasi rapporto di subordinazione e/o lavoro dipendente e/o autonomo.

L'Appaltatore rimane l'unico responsabile dell'ottemperanza a tutti gli obblighi derivanti da disposizioni contrattuali, legislative e regolamentari.

Restano a carico dell'Appaltatore tutti gli obblighi previsti nell'offerta, nella documentazione di gara, nel Capitolato/Specifiche tecniche e/o nel Contratto cui si rinvia.

9 Divieto di cessione del contratto e cessione del credito

È fatto assoluto divieto all'Appaltatore di cedere, a qualsiasi titolo, il Contratto, a pena di nullità della cessione medesima, salvo quanto previsto in caso di subappalto e i casi consentiti dalla legge. Si applicano per le cessioni di crediti le disposizioni di cui alla legge 21 febbraio 1991, n. 52 e l'allegato II.14 che disciplina le condizioni per l'opponibilità alle stazioni appaltanti. La cessione non potrà comportare modifiche ai termini di pagamento previsti dal Contratto né anticipazioni rispetto ai tempi contrattuali e che DTT S.c. a r.l. potrà sospendere i pagamenti ceduti nei casi e nei limiti previsti dalla normativa vigente, ivi inclusi quelli di irregolarità contributiva ex art. 11, D. Lgs. 36/2023.

10 Importo, durata del contratto e decorrenza.

L'importo delle prestazioni è indicato nel contratto. Tale importo è fisso, omnicomprensivo e non soggetto a variazioni, salvo il ricorrere delle condizioni specificate nel Contratto stesso o nelle presenti Condizioni Generali.

L'appalto sarà remunerato a corpo o a misura, oppure in parte a corpo e in parte a misura, secondo quanto indicato nel Contratto. In caso di mancata indicazione nel Contratto, l'appalto si intende remunerato a corpo.

Le prestazioni a misura saranno remunerate secondo i prezzi unitari stabiliti nel contratto.

Le prestazioni contrattuali dovranno concludersi entro il termine di durata stabilito nel Contratto di appalto.

Salvo diversa indicazione, il contratto decorre dalla data di sottoscrizione delle parti.

Qualora l'avvio dell'esecuzione decorra dal verbale di avvio delle attività, questo deve essere effettuato entro 45 giorni dalla stipula. Il tardivo avvio dell'esecuzione delle attività contrattuali, qualora sia imputabile all'Appaltatore, costituisce causa di risoluzione del contratto per negligenza ai sensi del comma 4 dell'art. 122 del Codice.



DTT ID:	Page: 10/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

11 Esecuzione delle attività e cronoprogramma

Il cronoprogramma stabilisce le date di consegna, di inizio ed il termine di ultimazione delle prestazioni. Il cronoprogramma ha un carattere esecutivo e impegna, in ogni caso, l'Appaltatore al rispetto di tutti i termini di tempo in esso indicati.

Al riguardo, resta inteso che l'Appaltatore, nel presentare la propria offerta, ha tenuto debitamente conto di tutte le alee connesse con l'esecuzione del Contratto. Ove, per effetto di modifiche contrattuali o varianti, si determinino variazioni nell'entità dei servizi e/o delle forniture, i termini di ultimazione relativi sono, se necessario, congruamente modificati. L'Appaltatore rimane responsabile verso DTT S.c. a r.l. del rispetto dei termini contrattuali anche in caso di ricorso a subappalto e/o subfornitura, restando ogni eventuale ritardo imputabile all'Appaltatore stesso.

12 Garanzia definitiva

All'atto della sottoscrizione del Contratto, l'Appaltatore è tenuto a prestare una garanzia definitiva sotto forma di cauzione o di fideiussione, con le modalità di cui all'art. 106 del Codice, nella misura prevista dall'art. 117 del Codice e conforme agli "Schemi Tipo" di cui al comma 12 del citato art. 117. Essa è costituita a garanzia dell'esatto adempimento da parte dell'Appaltatore di tutte le obbligazioni del contratto e del risarcimento dei danni derivanti dall'eventuale inadempimento delle obbligazioni stesse, anche in caso di affidamento a subappaltatori o subfornitori eventualmente autorizzati, nonché delle maggiori somme che DTT S.c. a r.l. avesse eventualmente pagato durante l'appalto rispetto alle risultanze della liquidazione finale a saldo e di quanto altro dovuto a qualsiasi titolo dall'Appaltatore.

In tutti i predetti casi, DTT S.c. a r.l. ha diritto di disporre della garanzia e di ogni altra somma comunque ancora dovuta all'Appaltatore, salvo l'esperimento di ogni ulteriore azione. DTT S.c. a r.l. potrà altresì incamerare la garanzia per il pagamento di quanto dovuto dall'Appaltatore per le inadempienze derivanti dalla inosservanza di norme e prescrizioni dei contratti collettivi, delle leggi e dei regolamenti sulla tutela, protezione, assicurazione, assistenza e sicurezza fisica dei lavoratori addetti all'esecuzione dell'appalto.

Ai sensi dell'art. 117, co. 3 del Codice, in caso di escussione parziale DTT può chiedere all'Appaltatore di reintegrare la garanzia. In caso di inottemperanza, la reintegrazione si effettua a valere sui ratei di prezzo da corrispondere. L'Appaltatore è altresì obbligato a tenere valida ed efficace la garanzia, anche mediante rinnovi e/o proroghe, per tutta la durata del contratto di appalto e, comunque, sino al completo adempimento di tutte le obbligazioni contrattuali.

La garanzia definitiva è progressivamente svincolata a misura in relazione all'avanzamento dell'esecuzione, nel limite massimo dell'80% (ottanta per cento) dell'importo garantito.

Lo svincolo, nei termini e per le entità anzidetti, è automatico, senza necessità di benestare del Committente, con la sola condizione della preventiva consegna all'istituto garante, da parte dell'Appaltatore, di un documento sottoscritto da DTT S.c. a r.l. quale gli stati di avanzamento dei servizi o di analogo documento, in originale o in copia autentica, attestante l'avvenuta esecuzione.

L'ammontare residuo, pari al 20% (venti per cento) dell'iniziale importo garantito, deve permanere fino alla data di verifica di conformità o comunque fino a dodici mesi dalla data di ultimazione dei servizi risultante dal relativo certificato di verifica di conformità.

In ogni caso si applicano le previsioni contenute nell'art. 117 del Codice.



DTT ID:	Page: 11/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

Per i contratti di importo inferiore alle soglie europee, ai sensi dell'art. 53 del Codice, in casi debitamente motivati, DTT S.c. a r.l. si riserva la facoltà di non richiedere la garanzia definitiva per l'esecuzione del contratto. Per tali contratti, ove richiesta, la garanzia definitiva è pari al 5 per cento dell'importo contrattuale e non è soggetta alle riduzioni di cui all'art. 106 comma 8 del Codice.

13 Subappalto

Il subappalto è ammesso a condizione che all'atto dell'offerta l'Appaltatore abbia indicato i servizi e le forniture o parti di servizi e forniture che si intende subappaltare. In tale caso, si applicano le disposizioni dell'art. 119 del d.lgs. n.36/2023, secondo i limiti e le condizioni ivi descritte. In ogni caso, l'integrale esecuzione delle prestazioni oggetto del Contratto di Appalto non può essere affidata a terzi.

Qualora DTT S.c. a r.l. abbia, a suo insindacabile giudizio, previsto nei documenti di gara che alcune prestazioni debbano essere eseguite direttamente dall'Appaltatore, queste non potranno essere subappaltate. Nella documentazione di gara DTT S.c. a r.l. indica altresì, a suo insindacabile giudizio, le prestazioni che, pur subappaltabili, non possono formare oggetto di ulteriore subappalto.

L'Appaltatore non può procedere al subappalto senza preventiva autorizzazione scritta da parte del DTT S.c. a r.l.

I contratti di subappalto sono stipulati, in misura non inferiore al 20 per cento delle prestazioni subappaltabili, con piccole e medie imprese, come definite dall'articolo 1, comma 1, lettera o) dell'allegato I.1 del Codice. Gli operatori economici possono indicare nella propria offerta una diversa soglia di affidamento delle prestazioni che si intende subappaltare alle piccole e medie imprese per ragioni legate all'oggetto o alle caratteristiche delle prestazioni o al mercato di riferimento.

A tal fine l'Appaltatore dovrà consegnare al DTT S.c. a r.l. copia del contratto di subappalto unitamente all'ulteriore documentazione richiesta. Il deposito del contratto deve avvenire almeno 20 (venti) giorni prima della data di effettivo inizio dell'esecuzione delle relative prestazioni.

In caso di subappalto, l'Appaltatore provvederà a corrispondere direttamente al subappaltatore l'importo dovuto per le prestazioni dallo stesso eseguite, fatto salvo quanto previsto dall'art. 119, comma 11, del Codice.

Quando non sia la Stazione Appaltante a corrispondere al Subappaltatore il relativo *quantum*, sarà obbligo dell'Appaltatore quello di trasmettere, entro venti giorni dalla data di ciascun pagamento effettuato nei propri confronti, copia delle fatture quietanzate relative ai pagamenti eseguiti nei riguardi del Subappaltatore; qualora l'Appaltatore non trasmetta le fatture quietanzate dal Subappaltatore entro il predetto termine, la Stazione Appaltante potrà sospendere il successivo pagamento in favore dell'Appaltatore medesimo.

Il contratto di subappalto dovrà contenere, a pena di nullità assoluta, le previsioni di cui all'art. 3 della L. 136/2010 e in particolare:

- clausola con la quale le imprese assumono gli obblighi di tracciabilità dei flussi finanziari di cui all'art. 3 della L. 136/2010:
- clausola risolutiva espressa da attivarsi da parte di chi abbia notizia dell'inadempimento della propria controparte agli obblighi di tracciabilità finanziaria di cui al sopra citato art. 3 della L. 136/2010.

In caso di subappalto, al fine di proteggere le informazioni di DTT S.c. a r.l., l'Appaltatore provvederà a comunicare alla Committente le misure di sicurezza concordate con il Subappaltatore.



DTT ID:	Page: 12/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

Il Subappaltatore è sottoposto agli stessi obblighi di sicurezza a cui è sottoposto l'Appaltatore ed è responsabilità dell'Appaltatore garantire, attraverso l'implementazione di opportuni controlli, la sicurezza delle informazioni di DTT S.c. a r.l., anche in caso di subappalto.

L'Appaltatore è solidalmente responsabile con i subappaltatori dell'adempimento, da parte di questi ultimi, degli obblighi di sicurezza e dei requisiti HSE previsti nella documentazione d'appalto e in questo documento.

L'Appaltatore è altresì tenuto a comunicare a DTT S.c. a r.l., prima dell'inizio della prestazione, per tutti i sub-contratti che non sono subappalti (sub-affidamenti), stipulati per l'esecuzione dell'appalto, il nome del sub-contraente, l'importo del sub-contratto, l'oggetto del subcontratto. DTT S.c. a r.l., qualora ricorrano le condizioni previste dall'art. 119, comma 11, lettere a) e b), del Codice, corrisponde direttamente al subappaltatore l'importo dovuto per le prestazioni dagli stessi eseguite. Ai sensi dell'art. 119, comma 12 del Codice, il Subappaltatore, per le prestazioni affidate in subappalto, deve garantire gli stessi standard qualitativi e prestazionali previsti nel contratto di appalto e riconoscere ai lavoratori un trattamento economico e normativo non inferiore a quello garantito dall'Appaltatore, inclusa l'applicazione dei medesimi contratti collettivi nazionali di lavoro, qualora le attività oggetto di subappalto coincidano con quelle caratterizzanti l'oggetto dell'appalto ovvero riguardino le attività prevalenti e siano incluse nell'oggetto sociale dell'Appaltatore.

Ai sensi dell'art. 119 comma 6, del Codice, l'autorizzazione espressa al subappalto da parte di DTT S.c. a r.l. non apporta nessuna modifica agli obblighi ed agli oneri contrattuali dell'Appaltatore, questi e il subappaltatore, sono responsabili in solido nei confronti di DTT S.c. a r.l. in relazione alle prestazioni oggetto del contratto di subappalto. L'Appaltatore è responsabile in solido con il subappaltatore in relazione agli obblighi retributivi e contributivi, ai sensi dell'articolo 29 del decreto legislativo 10 settembre 2003, n. 276.

I subappaltatori dovranno mantenere, per tutta la durata contrattuale, i requisiti prescritti dalla documentazione di gara, nonché dalla normativa vigente in materia, per lo svolgimento delle attività agli stessi affidate.

L'assegnazione dei servizi da parte dei soggetti di cui all'art. 65, co. 2, lett. b) e c) del Codice ai propri consorziati designati non costituisce subappalto.

Per tutto quanto non espressamente riportato nel presente paragrafo trova applicazione quanto previsto nell'articolo 119 del Codice.

14 Consegna, imballaggi, trasporto e scarico merci

La consegna dei materiali e/o beni oggetto della fornitura deve avvenire a cura, rischio e spese dell'Appaltatore, nel magazzino, impianto o stabilimento della Committente, indicato nel Contratto. Ove non diversamente specificato nel contratto, i beni oggetto del contratto devono essere consegnati DDP Delivery Duty Paid (INCOTERMS 2020) presso la sede di DTT S.c. a r.l.

Resta inteso che l'Appaltatore è responsabile di tutti gli aspetti del processo di spedizione, compreso imballaggio, licenze di esportazione, formalità doganali, trasporto principale, dazi all'importazione ed anche la consegna al luogo di destinazione convenuto. L'Appaltatore rimane integralmente responsabile per la corretta esecuzione e per ogni vizio, danno o difformità dei beni o servizi forniti fino alla positiva verifica di conformità o collaudo, anche in assenza di eventuali riserve apposte o documenti firmati al momento della consegna materiale.

Salvo diversa pattuizione, al condizionamento, imballaggio e alle eventuali protezioni speciali, provvede l'Appaltatore sotto la sua piena responsabilità e a sue spese.



DTT ID:	Page: 13/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

Nella ipotesi in cui le particolari caratteristiche o la natura dei materiali impongono l'osservanza di speciali norme di protezione, l'Appaltatore deve richiamare tali norme mediante apposite etichette o con istruzioni scritte o con tempestive segnalazioni in fase di consegna.

L'Appaltatore provvede al trasporto dei materiali e/o beni oggetto della fornitura con qualsiasi mezzo ritenuto opportuno e idoneo ad assicurare una corretta e tempestiva esecuzione delle obbligazioni contrattuali.

I relativi oneri sono ad esclusivo carico dell'Appaltatore, in quanto compresi e compensati nel prezzo contrattuale.

Salvo che sia diversamente previsto nel Contratto, l'Appaltatore è tenuto a svolgere, con ogni cura e diligenza, le operazioni di scarico degli stessi dal mezzo scelto per il trasporto presso la sede DTT, allo scopo di evitare danni, avarie e perdite. Durante le operazioni di scarico l'appaltatore è tenuto ad attenersi alle eventuali prescrizioni tecniche contenute nel Contratto nonché alle istruzioni impartite da DTT (tramite DUVRI o PSC) nonché dal Responsabile Unico del Progetto oppure, ove nominato, dal Responsabile di procedimento per la fase di esecuzione o dal Direttore dell'esecuzione del contratto o dal collaudatore, qualora presente, per l'adozione di particolari cautele ed accorgimenti in relazione alle caratteristiche dei materiali. Le operazioni di scarico rimangono nella responsabilità dell'Appaltatore, anche nell'ipotesi in cui quest'ultimo, sia assistito dal collaudatore o da altro soggetto incaricato da DTT.

15 Articoli/beni in deposito

Salvo diversa disposizione contrattuale, qualora, per esigenze operative, DTT non sia in grado di ritirare o ricevere gli articoli e/o i beni e/o i materiali oggetto del Contratto, l'Appaltatore è tenuto a conservarli gratuitamente in deposito presso la propria sede, per un periodo massimo di 60 (sessanta) giorni.

In tal caso, l'Appaltatore dovrà redigere, sottoscrivere e trasmettere a DTT S.c. a r.l. una "Dichiarazione di deposito degli Articoli".

DTT S.c. a r.l. si riserva il diritto di verificare la corretta gestione dei registri tenuti dall'Appaltatore, nei quali devono essere riportati gli articoli e/o i beni e/o i materiali custoditi in deposito.

I suddetti articoli e/o i beni e/o i materiali dovranno essere immagazzinati presso le strutture dell'Appaltatore, in modo separato rispetto ai materiali di proprietà dell'Appaltatore stesso.

L'Appaltatore assume l'obbligo di custodia diligente dei beni depositati, impegnandosi a conservarli in modo idoneo, garantendo che essi non subiscano deterioramenti, perdite o danneggiamenti imputabili a negligenza, incuria o cattiva conservazione, rispondendo pertanto di ogni pregiudizio subito dai beni stessi, salvo i casi di forza maggiore o caso fortuito.

Trascorso il termine di 60 (sessanta) giorni, le Parti potranno concordare un'eventuale proroga del periodo di deposito a prezzi concordati, definendone congiuntamente termini e condizioni.

In ogni caso il trasferimento di proprietà del bene avverrà solo con la consegna, salvo diversamente pattuito.

16 Beni/Items forniti dalla committente

Qualora sia contrattualmente previsto che, per l'esecuzione della prestazione la Committente consegni all'Appaltatore beni, materiali o apparecchiature, od altro, comunque destinati allo svolgimento dell'attività contrattuali, l'Appaltatore si obbliga all'immagazzinamento, alla custodia



DTT ID:	Page: 14/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

presso le proprie strutture e alla manutenzione dei suddetti beni , evitando deterioramenti, perdite o danneggiamenti imputabili a negligenza o incuria, e a destinarli esclusivamente all'uso previsto nel Contratto, restandone, in ogni caso responsabile, in qualità di depositario. A tal fine, si impegna a mantenere in essere per l'intero periodo di custodia una idonea polizza assicurativa a copertura dei rischi di furto, incendio e danneggiamenti accidentali, con un massimale proporzionato al valore dei beni ricevuti. La polizza dovrà essere esibita alla Committente su semplice richiesta.

Compatibilmente con le esigenze relative allo svolgimento del Contratto, i beni devono essere custoditi separatamente dai beni di proprietà dell'Appaltatore, restando in facoltà della Committente di procedere, in qualunque momento, al riscontro della consistenza dei materiali stessi.

L'Appaltatore è tenuto a restituire i beni, materiali e apparecchiature ricevuti dalla Committente e non utilizzati in condizioni di perfetta efficienza, al termine dell'esecuzione del Contratto restando, comunque, a suo carico eventuali spese ed oneri che egli dovesse sostenere per ottemperare a tale prescrizione.

Delle operazioni di consegna e di restituzione dei beni di cui al presente articolo, saranno redatti appositi verbali.

17 Anticipazione

Ai sensi dell'art. 125 comma 1 del D. Lgs. n.36/2023 l'importo dell'anticipazione, salvo diverse disposizioni contrattuali, sarà pari al 20% (venti per cento) dell'importo contrattuale, oltre IVA.

Per i contratti pluriennali l'importo dell'anticipazione deve essere calcolato sul valore delle prestazioni di ciascuna annualità contabile, stabilita nel cronoprogramma dei pagamenti, ed è corrisposto entro quindici giorni dall'effettivo inizio della prima prestazione utile relativa a ciascuna annualità, secondo il cronoprogramma delle prestazioni. L'erogazione dell'anticipazione è subordinata alla costituzione di garanzia fideiussoria bancaria o assicurativa di importo pari all'anticipazione maggiorato del tasso di interesse legale applicato al periodo necessario al recupero dell'anticipazione stessa secondo il cronoprogramma delle prestazioni. La garanzia è rilasciata dai soggetti di cui all'articolo 106, comma 3, del Codice con le modalità previste dal secondo periodo dello stesso comma. L'importo della garanzia è gradualmente e automaticamente ridotto nel corso della prestazione, in rapporto al progressivo recupero dell'anticipazione da parte di DTT S.c. a r.l. mediante detrazione automatica dei pagamenti dovuti da quest'ultima per le prestazioni effettivamente eseguite, in proporzione al valore di tali prestazioni rispetto all'importo complessivo contrattuale.

Qualora l'esecuzione della prestazione non proceda nei tempi contrattuali per cause imputabili all'Appaltatore o in caso di risoluzione anticipata del contratto, l'Appaltatore sarà tenuto a restituire senza indugio l'intero importo residuo dell'anticipazione non ancora recuperato, con applicazione degli interessi legali dalla data di corresponsione.

Ai sensi dell'art. 33 dell'allegato II.14 al Codice, sono esclusi dalla corresponsione dell'anticipazione del prezzo i contratti per prestazioni di forniture e di servizi a esecuzione immediata o la cui esecuzione non è, per loro natura, regolata da apposito cronoprogramma o il cui prezzo è calcolato sulla base del reale consumo, nonché i servizi che, per la loro natura, prevedono prestazioni intellettuali o che non necessitano della predisposizione di attrezzature o di materiali.

Per i servizi di ingegneria e architettura l'anticipazione può essere prevista fino al 10 per cento dell'importo del contratto.



DTT ID:	Page: 15/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

18 Revisione Prezzi

In applicazione del principio di conservazione dell'equilibrio contrattuale introdotto dall'art. 9 del d.lgs. n. 36/2023 nonché del combinato disposto degli artt. 60 e 120 del medesimo Codice dei Contratti Pubblici, salvo diversa disposizione contrattuale, si applica la seguente clausola di revisione prezzi:

- nell'ambito dei contratti di servizi e forniture di durata pluriennale, qualora, nel corso dell'esecuzione del contratto, i prezzi subiscano, per effetto di circostanze di natura oggettiva, variazioni in aumento o in diminuzione, tali da determinare un aumento superiore al 5% dell'importo complessivo di contratto, l'Appaltatore ha diritto all'adeguamento, nei limiti della sola variazione eccedente il 5% e nella misura del 80% del differenziale.
- nulla sarà dovuto nel caso di variazione contenuta entro il limite del 5%.

Ai fini della determinazione della variazione dei prezzi si utilizzano gli indici sintetici elaborati dall'ISTAT nelle modalità disciplinate dall'Allegato II.2-bis del Codice.

A tal fine l'Appaltatore deve formulare nel termine di 30 giorni dalla conoscenza o conoscibilità della variazione, istanza scritta alla Stazione Appaltante esibendo la prova della effettiva variazione con adeguata documentazione e idonei mezzi di prova.

La Stazione Appaltante, a seguito dell'istanza ricevuta, conduce apposita istruttoria al fine di individuare le variazioni percentuali dei singoli prezzi di servizi/materiali che incidono sul contratto. L'istruttoria può tener conto di Indici Istat con riguardo ai contratti di servizi e forniture, agli indici dei prezzi al consumo, dei prezzi alla produzione dell'industria e dei servizi e agli indici delle retribuzioni contrattuali orarie –, nonché delle risultanze eventualmente effettuate direttamente dal Responsabile del Procedimento presso produttori, fornitori, distributori e rivenditori.

Sulle richieste avanzate, la Stazione Appaltante si pronuncia entro 60 (sessanta) giorni con provvedimento motivato.

L'adeguamento eventualmente riconosciuto decorre dalla data di presentazione della relativa istanza, salvo diverso accordo espresso tra le Parti, e l'Appaltatore potrà richiedere la revisione dei prezzi una sola volta per ciascuna annualità del contratto.

La presentazione dell'istanza non costituisce comunque giustificazione per il ritardo o la mancata esecuzione delle prestazioni contrattuali.

È esclusa ogni forma di revisione dei corrispettivi, anche in deroga a quanto previsto dall'art. 1664 c.c., fatto salvo quanto previsto nel presente articolo.

Resta inteso che l'eventuale adeguamento dei prezzi riconosciuto a seguito di istruttoria positiva sarà formalizzato mediante apposito provvedimento amministrativo adottato dalla Committente secondo le modalità previste dalla normativa vigente e troverà applicazione nei successivi atti di liquidazione e pagamento, senza che ciò comporti sospensione o modifica degli obblighi di esecuzione delle prestazioni contrattuali.

19 Fatturazione e Pagamenti

I pagamenti avverranno secondo le modalità previste nei documenti di gara al raggiungimento di predeterminate milestone.

I pagamenti saranno effettuati ad esito positivo del DURC, o documento equipollente rilasciato dalla competente Cassa di previdenza di categoria nel caso dei professionisti iscritti ad ordine professionale, previo benestare del RUP, entro trenta giorni dalla data di ricevimento delle fatture.



DTT ID:	Page: 16/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

Sull'importo netto progressivo delle prestazioni è operata una ritenuta dello 0,50 %. L'IVA, quindi, andrà calcolata solo sull'importo depurato della ritenuta dello 0,50%; DTT rifiuterà le fatture che non prevedano la decurtazione dello 0,50%; le ritenute saranno svincolate e, quindi, recuperate dall'Operatore economico al termine del contratto, in sede di liquidazione finale, dopo l'approvazione del Certificato di Verifica di Conformità delle prestazioni e previo rilascio del documento unico di regolarità contributiva o documento equipollente rilasciato dalla competente Cassa di previdenza di categoria, con la emissione di una unica fattura assoggettata all'IVA corrispondente.

Ai sensi dell'art. 125, comma 7 del D. Lgs. n. 36/2023 all'esito positivo della verifica di conformità delle prestazioni, e comunque entro un termine non superiore a sette giorni dall'emissione dello stesso, il RUP rilascia il certificato di pagamento relativo alla rata di saldo, ai fini dell'emissione della corrispondente fattura da parte dell'Appaltatore; il relativo pagamento della rata di saldo è effettuato nel termine di trenta giorni decorrenti dall'esito positivo della Verifica di Conformità delle prestazioni. Prima dell'emissione di ogni fattura l'Appaltatore dovrà richiedere a DTT S.c. a r.l. il benestare alla fatturazione. Tale benestare verrà rilasciato da DTT S.c. a r.l. previo accertamento della conformità delle prestazioni alle previsioni contrattuali ed eventuali verifiche di legge.

L'Appaltatore è tenuto ad emettere fattura nei termini e con le modalità previste dalla normativa di riferimento. Ciascuna fattura dovrà contenere il riferimento al Contratto, al Codice Identificativo di Gara (CIG) e al CUP comunicato dal DTT S.c. a r.l., ove applicabile, nonché alla singola tipologia di attività o componente del lavoro, servizio e/o fornitura; dovrà riportare gli importi espressi in euro, le coordinate del conto corrente dedicato bancario o postale, il numero di partita IVA e Codice Fiscale e tutti gli elementi informativi obbligatori ai sensi dell'articolo 21 del D.P.R. nr. 633 del 1972 (ovvero art. 21-bis nel caso di fattura semplificata), oltre che le informazioni obbligatorie ai sensi dell'allegato A del Decreto n .89757 emesso dall'Agenzia delle Entrate in data 30 aprile 2018.

L'appaltatore emetterà le fatture elettroniche intestate a DTT S.c. a r.l. e le trasmetterà al Sistema di Interscambio (SDI), gestito dall'Agenzia delle Entrate utilizzando il codice univoco **SUBM70N**.

Tutte le fatture a carico del DTT S.c. a r.l. sono assoggettate al regime della scissione dei pagamenti. Tali documenti dovranno riportare l'annotazione "scissione dei pagamenti", in assenza della quale non potranno essere accettati.

I relativi pagamenti saranno effettuati nelle modalità disciplinate nel Contratto, previo accertamento da parte del Direttore dell'Esecuzione, confermato dal RUP, dopo esito positivo del DURC, degli adempimenti di legge, delle attività effettuate, in termini di prestazioni, obiettivi e caratteristiche tecniche economiche e qualitative espletate, rispetto alle prescrizioni previste nel Contratto e nei suoi allegati, fermo restando quanto previsto in ordine alla verifica di conformità delle prestazioni contrattuali.

DTT S.c. a r.l., prima di procedere al pagamento di fatture per un importo superiore al limite di cui all'art. 48-bis del D.P.R. n. 602/1973, verifica ai sensi della disciplina vigente, se l'Appaltatore è inadempiente all'obbligo di versamento delle imposte sul reddito derivante dalla notifica di una o più cartelle di pagamento, per un ammontare complessivo pari almeno al suddetto importo. In caso di inadempimenti, procede alla relativa segnalazione all'agente competente per territorio, ai fini dell'esercizio dell'attività di riscossione delle somme iscritte a ruolo.

É esclusa la possibilità per l'Appaltatore di conferire a terzi mandati all'incasso o di ricorrere a qualsivoglia forma di delegazione di pagamento o comunque di disposizione del proprio credito, salvo autorizzazione espressa e scritta di DTT S.c. a r.l., secondo quanto previsto nel precedente art. 9.



DTT ID:	Page: 17/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

In caso di un Raggruppamento Temporaneo di Imprese o di Consorzio, nonché di GEIE, ciascun partecipante è tenuto a fatturare a DTT S.c. a r.l. i corrispettivi della propria prestazione anche al fine di rispettare gli obblighi di tracciabilità finanziaria di cui al successivo art. 19 "Obbligo di tracciabilità dei flussi finanziari", salvo il caso in cui il Consorzio sia dotato di personalità giuridica.

Le fatture emesse dalle singole partecipanti devono pervenire a DTT S.c. a r.l. opportunamente corredate del benestare dell'impresa mandataria, unica deputata a ricevere pagamenti di DTT S.c. a r.l., salvo il caso in cui nell'atto costitutivo sia esclusa la rappresentanza all'incasso.

La mandataria è tenuta a comunicare a DTT S.c. a r.l. le prestazioni e/o quote parti di prestazioni eseguite da ciascun membro del Raggruppamento con l'indicazione del corrispondente importo da fatturare. La suddetta comunicazione dell'impresa mandataria in occasione di ciascuna fatturazione delle imprese mandanti costituisce condizione per l'accettazione delle fatture; pertanto, in caso di ricevimento di fatture emesse dalle imprese mandanti del Raggruppamento, ed in assenza di specifica comunicazione dell'impresa mandataria che autorizza la fatturazione, DTT S.c. a r.l. rifiuterà la fattura ricevuta dall'impresa mandante, che non potrà essere ammessa al pagamento.

20 Regolarità contributiva e retributiva - DURC e regolarità fiscale

La regolarità contributiva dell'Appaltatore sarà attestata prima dell'assegnazione del Contratto attraverso la verifica del Documento Unico di Regolarità Contributiva (DURC) che dovrà risultare regolare e in corso di validità per tutta la durata del contratto.

Qualora l'Appaltatore sia un professionista iscritto ad ordine professionale, singolo o associato e/o nel caso di società tra professionisti, la regolarità contributiva sarà attestata da regolare certificato di regolarità contributiva emesso dalla Cassa previdenziale dell'ordine cui è iscritto il professionista.

La regolarità contributiva del Subappaltatore sarà attestata, al momento del deposito del contratto di subappalto, dal Documento Unico di Regolarità Contributiva (DURC) anch'esso regolare e in corso di validità. La regolarità contributiva dell'Appaltatore dovrà inoltre risultare dal DURC regolare e in corso di validità per il pagamento dell'anticipo, dei pagamenti intermedi e per il pagamento del saldo finale, conformemente a quanto previsto dalla vigente normativa in materia, pena la sospensione dei pagamenti medesimi, fatto salvo il diritto all'eventuale risarcimento dei danni.

In caso di solidarietà passiva del DTT S.c. a r.l., quanto eventualmente versato dallo stesso a prestatori di lavoro dell'Appaltatore o del subappaltatore in dipendenza dell'esecuzione del Contratto sarà oggetto di ripetizione da parte del DTT S.c. a r.l. medesimo nei confronti dell'Appaltatore, maggiorato degli interessi legali. Il DTT S.c. a r.l. avrà facoltà di sospendere i pagamenti e sarà liberato dal versare all'Appaltatore gli importi corrispondenti alla somma pagata dal DTT S.c. a r.l. stesso.

L'Appaltatore prende atto che il DTT S.c. a r.l. è assoggettato alle disposizioni di cui all'art. 48 bis del D.P.R. 602/1973 e del D.M. 40/2008. Resta ferma l'applicazione dell'art. 11 del Codice.

21 Obbligo di tracciabilità dei flussi finanziari

L'Appaltatore si assume gli obblighi di tracciabilità dei flussi finanziari di cui alla L. 136/2010. In tutti i contratti di subappalto e, più in generale, in tutti i subcontratti, dovrà essere inserita, a pena di nullità assoluta, un'apposita clausola con la quale ciascun subcontraente della filiera si assume gli obblighi di tracciabilità dei flussi finanziari di cui alla L. 136/2010.

L'Appaltatore è tenuto a:



DTT ID:	Page: 18/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

• comunicare a DTT S.c. a r.l. gli estremi identificativi dei conti correnti dedicati entro sette giorni dalla loro accensione o, nel caso di conti correnti già esistenti, dalla loro prima utilizzazione in operazioni finanziarie relative ad una commessa pubblica e a comunicare ogni modifica relativa ai dati trasmessi;

- comunicare, nello stesso termine, le generalità e il codice fiscale delle persone delegate ad operare sui conti correnti, comunicando altresì ogni modifica relativa ai dati trasmessi;
- utilizzare uno o più conti correnti bancari o postali dedicati (anche non in via esclusiva);
- alle commesse pubbliche per tutti i movimenti finanziari relativi a lavori, servizi e forniture pubblici;
- effettuare i movimenti finanziari esclusivamente tramite bonifico bancario o postale, ovvero con altri strumenti di pagamento idonei a consentire la piena tracciabilità delle operazioni;
- riportare negli strumenti di pagamento il codice identificativo di gara (CIG) e, ove obbligatorio, il codice unico di progetto (CUP);
- utilizzare il conto corrente dedicato anche per i pagamenti destinati a dipendenti, consulenti e fornitori di beni e servizi rientranti tra le spese generali nonché quelli destinati alla provvista di immobilizzazioni tecniche, garantendo la piena tracciabilità delle operazioni (art. 3, comma 2);
- a inserire, in ogni contratto di subappalto, subfornitura o affidamento a terzi comunque connesso all'esecuzione del Contratto, un'apposita clausola con la quale il subcontraente si obbliga a rispettare integralmente gli obblighi di tracciabilità dei flussi finanziari di cui alla Legge n. 136/2010 e ss.mm.ii., a pena di nullità assoluta del subcontratto;
- a comunicare gli estremi identificativi dei contratti di subappalto o subfornitura, quindi le generalità e i dati fiscali dei subcontraenti.

L'Appaltatore, il subappaltatore e/o il subcontraente sono tenuti altresì a dare comunicazione al DTT S.c. a r.l. e alla Prefettura - Ufficio territoriale del Governo della provincia competente di eventuali inadempimenti della propria controparte agli obblighi di tracciabilità di cui alla L. 136/2010.

Il mancato utilizzo di bonifico bancario o postale ovvero degli altri strumenti idonei a consentire la piena tracciabilità delle operazioni, comporterà l'attivazione della clausola risolutiva espressa di cui al successivo art. 32.

22 Modifiche contrattuali e/o varianti

I contratti possono essere modificati, senza una nuova procedura di assegnazione, esclusivamente nei casi e con i limiti previsti dall'art. 120 del Codice.

Nessuna variazione o modifica al contratto può essere introdotta dall'Appaltatore, se non è previamente autorizzata per iscritto da DTT S.c. a r.l.

Il DEC propone al RUP le modifiche nonché le varianti dei contratti in corso di esecuzione provvedendo, in ogni caso, alla redazione della "Perizia di Variante" o di ogni altro documento richiesto per le singole fattispecie dalla normativa di settore.

La Perizia di Variante è accompagnata da un Atto aggiuntivo al Contratto originario. Nell'Atto aggiuntivo sono riportate le nuove condizioni contrattuali, inclusi eventuali nuovi prezzi. Le variazioni sono valorizzate ai prezzi di Contratto, ma se comportano prestazioni non previste dal Contratto e per le quali non risulta fissato il prezzo contrattuale, si provvede alla formazione di nuovi prezzi.



DTT ID:	Page: 19/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

I nuovi prezzi sono determinati: a) sulla base dei prezzi previsti per prestazioni consimili comprese nel Contratto; b) desumendoli dalle tariffe eventualmente richiamate nel Contratto c) quando sia impossibile l'assimilazione, ricavandoli totalmente o parzialmente da nuove analisi effettuate avendo a riferimento i prezzi medi di mercato correnti alla data di formulazione dell'offerta, attraverso un contraddittorio tra il DEC e l'Appaltatore, e approvati dal RUP.

Se l'Appaltatore non accetta i nuovi prezzi così determinati e approvati, DTT S.c. a r.l. può ingiungergli l'esecuzione delle prestazioni sulla base di detti prezzi; ove l'Appaltatore non iscriva riserva negli atti contabili, i prezzi si intendono definitivamente accettati.

Nell'ipotesi in cui l'Appaltatore abbia dato esecuzione di sua iniziativa a variazioni o addizioni della prestazione contrattuale, il Direttore dell'esecuzione del Contratto può ordinare all'Appaltatore la rimessa in pristino della situazione originaria preesistente, a cura e spese di quest'ultimo, fermo restando che, in nessun caso, l'Appaltatore potrà vantare pretese a compensi, rimborsi o indennizzi per le modifiche non autorizzate. Resta salvo il diritto di DTT S.c. a r.l. di applicare penali contrattuali e di richiedere il risarcimento di eventuali danni subiti.

Qualora in corso di esecuzione si renda necessario un aumento o una diminuzione delle prestazioni fino a concorrenza del quinto dell'importo del contratto (c.d. quinto d'obbligo), ove previsto dal contratto, la "Perizia Tecnica" è accompagnata dall'Atto di Sottomissione, ai sensi del quale alle prestazioni aggiuntive si applicano gli stessi patti, prezzi e condizioni previsti nel Contratto originario, senza riconoscimento di alcuna indennità o maggiore onere in favore dell'Appaltatore. Quest'ultimo è obbligato a sottoscrivere l'Atto di Sottomissione per accettazione. Ove il quinto d'obbligo non sia stato previsto dal contratto, si applicano le disposizioni in tema di modifiche/varianti di cui sopra.

In caso di sopravvenuto squilibrio economico delle prestazioni, salvo quanto previsto dagli arti. 60 e 120 del Codice, determinato da circostanze oggettive e non imputabili alle parti, ciascuna di esse potrà richiedere la rinegoziazione delle condizioni contrattuali, al fine di ripristinare l'equilibrio originario ai sensi dell'art. 9 del D. Lgs. 36/2023.

La richiesta di rinegoziazione non sospende né giustifica la sospensione dell'esecuzione del contratto, salvo diverso accordo scritto tra le Parti.

23 Riserve

L'Appaltatore è sempre tenuto ad uniformarsi alle disposizioni impartite da DTT S.c. a r.l., senza poter sospendere o ritardare il regolare sviluppo delle prestazioni, qualunque sia la contestazione o la riserva che l'Appaltatore iscriva negli atti contabili.

Non costituiscono riserve:

- a) le contestazioni e le pretese economiche che siano estranee all'oggetto dell'appalto o al contenuto del registro di contabilità;
- b) le richieste di rimborso delle imposte corrisposte in esecuzione del contratto di appalto;
- c) il pagamento degli interessi moratori per ritardo nei pagamenti;
- d) le contestazioni circa la validità del contratto;
- e) le domande di risarcimento motivate da comportamenti della stazione appaltante o da circostanza a quest'ultima riferibili;
- f) il ritardo nell'esecuzione del collaudo motivato da comportamento colposo della stazione appaltante.



DTT ID:	Page: 20/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

Le riserve sono iscritte, a pena di decadenza, sul primo atto dell'appalto idoneo a riceverle, successivo all'insorgenza o alla cessazione del fatto che ha determinato il pregiudizio dell'Appaltatore.

In ogni caso, sempre a pena di decadenza, le riserve sono iscritte anche nel registro delle prestazioni all'atto della firma immediatamente successiva al verificarsi o al cessare del fatto pregiudizievole. Le riserve non espressamente confermate sul conto finale si intendono abbandonate.

Le riserve devono essere formulate in modo specifico ed indicare con precisione le ragioni sulle quali esse si fondano.

In particolare, le riserve devono contenere a pena di inammissibilità:

- a. la precisa quantificazione delle somme che l'esecutore ritiene gli siano dovute. La quantificazione della riserva è effettuata in via definitiva, senza possibilità di successive integrazioni o incrementi rispetto all'importo iscritto, salvo che la riserva stessa sia motivata con riferimento a fatti continuativi;
- b. l'indicazione degli ordini di servizi, emanati dal direttore dell'esecuzione, che abbiano inciso sulle modalità di esecuzione dell'appalto;
- c. le contestazioni relative all'esattezza tecnica delle modalità costruttive previste dal capitolato speciale d'appalto/specifiche tecniche o dal progetto esecutivo;
- d. le contestazioni relative alla difformità rispetto al contratto delle disposizioni e delle istruzioni relative agli aspetti tecnici ed economici della gestione dell'appalto;
- e. le contestazioni relative alle disposizioni e istruzioni del direttore dell'esecuzione che potrebbero comportare la responsabilità dell'appaltatore o che potrebbero determinare vizi o difformità esecutive dell'appalto.

L'esecutore, all'atto della firma del conto finale, da apporre entro il termine di trenta giorni dall'invito del RUP a prenderne cognizione, non può iscrivere domande diverse per oggetto o per importo da quelle formulate nel registro di contabilità durante lo svolgimento del contratto, e ha l'onere, a pena di decadenza, di confermare le riserve già iscritte sino a quel momento negli atti contabili per le quali non siano intervenute procedure di carattere conciliativo.

Se l'esecutore non firma il conto finale nel termine previsto, o se lo sottoscrive senza confermare le domande già formulate nel registro di contabilità, il conto finale si intende come definitivamente accettato.

La quantificazione della riserva è effettuata in via definitiva, senza possibilità di successive integrazioni o incrementi rispetto all'importo iscritto.

L'iscrizione e la conferma delle riserve costituiscono condizione di procedibilità di ogni eventuale successiva domanda giudiziale o arbitrale dell'Appaltatore relativa alle medesime contestazioni.

24 Audit, ispezioni, controlli ed expediting

DTT s.c. a r.l., previa comunicazione scritta all'Appaltatore, avrà facoltà di effettuare verifiche, in qualsiasi momento e fino a 5 (cinque) anni dalla data di scadenza del Contratto, su tutte le fatture e la documentazione giustificativa dell'Appaltatore in relazione alle attività oggetto del Contratto. L'Appaltatore si impegna a mantenere la documentazione dettagliata e veritiera al fine consentire a DTT la verifica dei conti dell'Appaltatore.

La data dell'audit sarà comunicata all'Appaltatore entro un congruo termine.



DTT ID:	Page: 21/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

L'Appaltatore si impegna a consentire il libero accesso ai propri uffici e stabilimenti e/o quelli di eventuali subfornitori a ispettori di DTT e/o suoi incaricati, tra i quali anche organismi di ispezione accreditati.

Nel corso delle visite sarà data al personale di DTT la necessaria assistenza, ivi incluso l'uso gratuito degli strumenti necessari ai controlli, e messa a sua disposizione la documentazione inerente al Contratto per poter svolgere il compito di controllo dell'andamento dei lavori, dello stato di avanzamento della fornitura/servizio, dell'accertamento della rispondenza dei materiali impiegati e della buona esecuzione delle lavorazioni. L'Impresa si impegna ad ottenere analogo permesso dai propri eventuali subfornitori/subappaltatori.

L'eventuale mancato accesso o rifiuto ingiustificato da parte dell'appaltatore, o di eventuali subfornitori/subappaltatori, potrà costituire grave inadempimento contrattuale.

DTT S.c. a r.l. si impegna a trattare con riservatezza le informazioni di cui venga a conoscenza nell'ambito delle attività di audit e controllo, fatto salvo quanto previsto dalla normativa vigente o da obblighi di legge.

25 Certificato di verifica di conformità

Il RUP controlla l'esecuzione del contratto congiuntamente al DEC, laddove nominato. Compatibilmente con la natura della prestazione oggetto del Contratto, dopo che è stata constatata l'avvenuta ultimazione della stessa, l'esecuzione dell'appalto è soggetta a verifica di conformità al fine di accertarne la regolare esecuzione rispetto alle condizioni ed ai termini stabiliti nel Contratto. La verifica di conformità è regolata dall'art. 116 e dall'allegato II.14 del Codice e ha luogo entro 30 (trenta) giorni dall'ultimazione delle prestazioni.

Il pagamento del saldo contrattuale è subordinato all'esito positivo della verifica di conformità e al rilascio del relativo certificato, ai sensi dell'art. 116 del D. Lgs. 36/2023.

La verifica può essere condotta nel corso dell'esecuzione del Contratto quando per la natura delle prestazioni oggetto di affidamento sia possibile soltanto l'effettuazione di una verifica di conformità in corso di esecuzione contrattuale e quando trattasi di prestazioni periodiche. La verifica di conformità è effettuata in contraddittorio con l'Appaltatore dal Direttore Esecuzione ovvero da incaricati di DTT S.c. a r.l., attraverso accertamenti e riscontri che il Direttore Esecuzione ovvero il soggetto incaricato ritenga necessario e conclusa entro 30 (trenta) giorni dall'ultimazione delle prestazioni. Il certificato di verifica di conformità è rilasciato dal RUP o, laddove nominato dal DEC, previo accertamento effettuato in contraddittorio con l'Appaltatore. I beni, forniti ed eventualmente messi in opera in conformità alle pattuizioni contrattuali e a regola d'arte, devono presentare i requisiti richiesti dalla documentazione contrattuale, ovvero essere conformi a eventuali campioni esibiti ed accettati da DTT S.c. a r.l. La Committente verifica altresì la sussistenza di tutte le certificazioni di conformità relative alla fornitura effettuata. Della verifica di conformità è redatto processo verbale sottoscritto da tutte le parti intervenute. Il certificato di verifica di conformità viene trasmesso per la sua accettazione all'Appaltatore che deve firmarlo entro 15 (quindici) giorni dal ricevimento dello stesso. All'atto della firma egli può aggiungere le contestazioni che ritiene opportune, rispetto alle operazioni di verifica di conformità. L'Appaltatore a proprie spese deve mettere a disposizione di DTT S.c. a r.l. eventuali mezzi necessari per l'effettuazione della verifica.

Le operazioni di verifica di conformità comprendono altresì tutte le prove, le verifiche contabili, tecniche ed amministrative previste dalle normative di settore, nonché la verifica della emissione formale di tutta la documentazione, completa delle certificazioni dei controlli e collaudi effettuati (ivi



DTT ID:	Page: 22/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

compreso il dossier certificativo finale) attinenti alla fornitura realizzata, laddove previsto. Il soggetto che procede alla verifica indica se le prestazioni sono o meno collaudabili. In presenza di difetti e/o mancanze di lieve entità viene assegnato all'Appaltatore un termine congruo per adempiere. Il soggetto incaricato della verifica di conformità rilascia il certificato quando risulti che l'Appaltatore abbia completamente e regolarmente eseguito le prestazioni contrattuali.

In presenza di difformità o inadempimenti tali da compromettere la regolare esecuzione contrattuale o la funzionalità delle prestazioni, la stazione appaltante non procede al rilascio del certificato di verifica di conformità, fermo restando ogni altro rimedio contrattuale e legale previsto.

26 Trasferimento di proprietà

Salvo diversa disposizione prevista nel Contratto, la proprietà di tutti i beni, materiali e immateriali, compresi i relativi diritti di proprietà intellettuale e industriale, ove applicabili, che l'Appaltatore è tenuto a consegnare sarà trasferita a DTT S.c. a r.l. al momento dell'emissione del Certificato di Verifica di Conformità, secondo quanto previsto dal Contratto. Il trasferimento di proprietà dovrà avvenire con beni liberi da vincoli, riserve di proprietà o diritti di terzi.

Nel caso in cui DTT S.c. a r.l. eserciti uno dei diritti previsti dagli articoli 32 (Risoluzione) 33 (Recesso) e 34 (Sospensione), qualsiasi bene, materiale o opera non completata che sia stata acquistata o prodotta e integralmente o parzialmente regolarmente pagata fino alla data in cui l'Appaltatore riceve la comunicazione scritta dell'intenzione di DTT S.c. a r.l. di risolvere anticipatamente il Contratto, diverrà di proprietà di DTT S.c. a r.l. a partire dalla data di ricezione di tale comunicazione, salvo diversa indicazione espressa contenuta nella stessa.

27 Proprietà degli elaborati oggetto di incarichi professionali

Gli elaborati e ogni altro materiale prodotto nell'ambito dell'incarico conferito diventeranno di piena ed esclusiva proprietà di DTT S.c. a r.l. al momento della liquidazione del relativo corrispettivo. Con il pagamento, la Committente acquisisce altresì, senza limiti di tempo, i diritti di utilizzazione economica degli elaborati per tutti gli usi connessi all'esecuzione, modifica, riproduzione, pubblicazione e diffusione degli stessi. La Committente avrà pertanto il diritto, a suo insindacabile giudizio, di darvi o meno esecuzione, nonché di introdurvi, con modalità e strumenti da essa ritenuti più opportuni, tutte le modifiche, varianti o integrazioni che si rendano necessarie, senza che l'Appaltatore possa sollevare alcuna eccezione, a condizione che tali modifiche non vengano a lui attribuite.

Resta comunque fermo il diritto dell'Appaltatore a tutelare il proprio prestigio e la propria dignità professionale, nonché, qualora ne ricorrano i presupposti, a far valere i propri diritti d'autore ai sensi della Legge 22 aprile 1941, n. 633 e successive modificazioni.

La Committente potrà pubblicare, anche per fini promozionali, istituzionali o divulgativi, qualsiasi disegno, immagine o documento predisposto dal professionista o per suo conto nell'ambito dell'incarico, con l'obbligo di indicare in modo chiaro il nominativo e i dati identificativi del professionista autore dell'opera.

Resta inteso che la proprietà intellettuale dell'opera, ai sensi della normativa vigente, è riservata all'Appaltatore, nei limiti previsti dalla legge, mentre i diritti di utilizzazione economica e ogni diritto patrimoniale si intendono trasferiti integralmente alla Committente con il pagamento del corrispettivo.



DTT ID:	Page: 23/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

28 Responsabilità e assicurazione

L'Appaltatore è l'unico ed esclusivo responsabile dei danni di qualsiasi natura – materiali e immateriali – a persone o cose, a beni mobili e immobili, anche condotti in locazione derivanti e/o connessi all'esecuzione del Contratto, nonché a terzi, anche se derivanti da fatto doloso o colposo dei propri dipendenti, collaboratori, subappaltatori o soggetti comunque coinvolti nell'esecuzione del contratto.

L'Appaltatore si impegna a manlevare e tenere indenne DTT S.c. a r.l. da ogni responsabilità, costo, onere o pretesa di terzi comunque derivante dall'esecuzione del Contratto.

Il contratto può prevedere che l'appaltatore consegni a DTT S.c. a r.l., prima di dare inizio alle prestazioni oggetto di assegnazione, una polizza assicurativa per la responsabilità civile per danni causati a DTT S.c. a r.l. al suo personale, a terzi o cose di terzi, nel corso dell'esecuzione del contratto, da qualsiasi causa determinati, per massimali pari al 5% (cinque per cento) dell'importo contrattuale, con un minimo di 500.000,00 (cinquecentomila/00) ed un massimo di 5.000.000,00 (cinquemilioni/00) di euro.

Ove richiesta, l'Appaltatore si obbliga a consegnare al DTT S.c. a r.l. la suddetta polizza contestualmente alla sottoscrizione del Contratto. Resta inteso che ove la polizza non venga consegnata al DTT S.c. a r.l., ovvero non siano conformi alle disposizioni del presente articolo, non si procederà alla stipula del Contratto medesimo. Nel caso in cui, per qualsiasi ragione, venga meno la copertura assicurativa, ovvero sia a qualsiasi titolo ridotto il massimale a favore del DTT S.c. a r.l., l'Appaltatore è tenuto a darne comunicazione al DTT S.c. a r.l. medesimo entro quarantotto ore dal verificarsi dell'evento e a disporre immediatamente, senza soluzione di continuità, il rinnovo delle polizze e/o il reintegro del massimale ai livelli di cui al comma precedente. Fino al completo ripristino della copertura assicurativa, DTT S.c. a r.l. ha facoltà di sospendere l'esecuzione del contratto o, nei casi più gravi, di risolvere il contratto stesso per grave inadempimento ai sensi dell'art. 108 del D. Lgs. 36/2023, fatto salvo il risarcimento dei danni.

La predetta polizza dovrà essere mantenuta valida fino allo scadere del termine di esecuzione del contratto, con obbligo dell'appaltatore di trasmettere copia del relativo contratto o del rinnovo della polizza stessa.

In caso di raggruppamenti temporanei le garanzie fideiussorie e le garanzie assicurative sono presentate, su mandato irrevocabile, dalla mandataria in nome e per conto di tutti i concorrenti, ferma restando la responsabilità solidale tra le imprese.

29 Copertura assicurativa professionale

In conformità a quanto previsto dall'art. 5 del D.P.R. n. 137/2012, nell'ipotesi di prestazioni professionali, indipendentemente dalla natura giuridica dell'Appaltatore, il professionista incaricato è tenuto a stipulare una polizza assicurativa idonea a coprire i danni eventualmente causati a DTT S.c. a r.l. nell'esercizio dell'attività professionale, comprese le attività connesse alla custodia di documenti ricevuti dalla medesima. La copertura assicurativa dovrà estendersi anche alle attività svolte da collaboratori, dipendenti o associati che operano sotto la responsabilità del professionista incaricato nell'ambito dell'esecuzione dell'incarico.

In ogni caso, prima dell'inizio dell'attività e fino alla conclusione della stessa, il professionista dovrà comunicare a DTT S.c. a r.l. gli estremi della polizza assicurativa, il relativo massimale e ogni eventuale variazione successiva intervenuta nel corso del rapporto.



DTT ID:	Page: 24/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

L'esistenza, la validità e l'efficacia della copertura assicurativa costituiscono condizione essenziale per l'efficacia dell'incarico. Pertanto, qualora il professionista non sia in grado di dimostrare in qualsiasi momento la sussistenza della polizza assicurativa in corso di validità, DTT S.c. a r.l. si riserva la facoltà di risolvere il Contratto ai sensi e per gli effetti dell'art. 122 del Codice dei Contratti Pubblici e dell'art. 1456 del Codice Civile, fatto salvo il diritto al risarcimento del danno.

La presente clausola si applica esclusivamente ai contratti stipulati con professionisti che esercitano una professione regolamentata, come definita dall'art. 1, comma 1, lettera a), del Capo I del D.P.R. n. 137/2012. Per professione regolamentata si intende l'attività o l'insieme delle attività il cui esercizio è subordinato all'iscrizione in albi, ordini o collegi, previa acquisizione delle relative qualifiche professionali o accertamento delle specifiche competenze richieste.

30 Pretese di terzi

L'Appaltatore è responsabile di tutti gli eventi che rechino danno a terzi e/o a cose di loro proprietà verificatisi per fatto proprio o degli ausiliari, dei suoi subappaltatori e/o collaboratori e subcontraenti. L'Appaltatore terrà, pertanto, indenne e manlevata DTT S.c. a r.l. contro ogni pretesa che fosse fatta valere da terzi, a tale titolo, nei confronti della stessa, inclusi, a titolo esemplificativo e non esaustivo, i costi per la difesa legale, le spese giudiziarie e stragiudiziali, gli eventuali oneri transattivi e qualsiasi somma dovuta a titolo di risarcimento, indennizzo o penalità.

31 Penali

Salvo diversa pattuizione convenuta nel Contratto, ove l'Appaltatore non esegua, in tutto o in parte, le prestazioni di cui al Contratto/Documentazione di gara/Ordinativo nel termine fissato, in assenza di cause di forza maggiore o di accordi specifici, il DTT S.c. a r.l. applicherà per ogni giorno di ritardo una penale pari all'1 per mille dell'ammontare netto contrattuale.

L'applicazione delle suddette penali è soggetta ad apposita istruttoria da parte della Committente, volta ad accertare le cause del ritardo nonché la riconducibilità alla responsabilità dell'Appaltatore. Gli importi dovuti a titolo di penale, previa formale contestazione all'Appaltatore e adozione del relativo provvedimento amministrativo, potranno essere detratti dai compensi ancora da liquidare all'Appaltatore e/o mediante incameramento delle garanzie bancarie e/o polizze fideiussorie in essere, fino alla concorrenza della somma dovuta e con conseguente obbligo immediato dell'Appaltatore, in caso di escussione delle stesse, di provvedere alla reintegrazione delle garanzie medesime. Qualora l'esecuzione della prestazione sia articolata in più parti nel caso di ritardo rispetto ai termini di una o più di tali parti le penali di cui ai commi precedenti si applicano ai rispettivi importi. Resta salva la facoltà di DTT S.c. a r.l. di richiedere, in alternativa o in aggiunta, il pagamento diretto delle penali non compensate, anche successivamente all'estinzione delle obbligazioni pecuniarie principali.

Le penali di cui sopra saranno applicate sino ad un massimo del 10% del corrispettivo globale, fatto salvo il risarcimento del maggior danno.

Superata tale percentuale, ferma restando l'applicazione della penale, DTT S.c. a r.l. ha facoltà, previa diffida scritta, di ritenere risolto di diritto il rapporto e affidare l'esecuzione del contratto ad altri, anche in danno dell'Appaltatore inadempiente. In tal caso quest'ultimo è tenuto a corrispondere le penali per il ritardo/esecuzione non conforme fino alla data della risoluzione del rapporto.



DTT ID:	Page: 25/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

DTT S.c. a r.l. ha diritto di rivalsa dell'eventuale differenza di prezzo, salvo in ogni caso il diritto di agire per il risarcimento di eventuali danni ulteriori, nei limiti consentiti dalla normativa vigente.

Ove previste dal Contratto, restano ferme e pienamente applicabili le eventuali diverse penali ivi indicate.

32 Risoluzione

Il contratto potrà essere risolto quando ricorrano una o più delle condizioni richiamate all'art. 122, comma 1, del D. Lgs. n. 36/2023.

Ai sensi dell'art. 122, comma 2, del D. Lgs. n. 36/2023, il contratto sarà inoltre risolto qualora nei confronti dell'appaltatore:

- a) sia intervenuta la decadenza dell'attestazione di qualificazione per aver prodotto falsa documentazione o dichiarazioni mendaci;
- b) sia intervenuto un provvedimento definitivo che dispone l'applicazione di una o più misure di prevenzione di cui al codice delle leggi antimafia e delle relative misure di prevenzione, di cui al decreto legislativo 6 settembre 2011, n. 159, ovvero sia intervenuta sentenza di condanna passata in giudicato per i reati di cui al Capo II del Titolo IV della Parte V del D. Lgs. n.36/2023 (art. 94 Codice). Ai sensi dell'art. 122, commi 3 e 4, del D. Lgs. n. 36/2023 e s.m.i., quindi nei modi e nei termini ivi disciplinati, il contratto potrà essere risolto per grave inadempimento, grave irregolarità e grave ritardo, tali da compromettere la regolare esecuzione dell'Appalto, previa valutazione del Responsabile Unico del Progetto

Inoltre, si procederà alla risoluzione ipso-iure nei seguenti casi:

- a) morte del titolare dell'Impresa (se trattasi di Ditta individuale);
- b) fallimento, concordato preventivo o liquidazione coatta amministrativa o sia in corso nei confronti dell'Impresa un procedimento per la dichiarazione di una di tali situazioni, fermo restando quanto previsto dall'art. 124 del Codice. e dall'art. 186-bis del Regio decreto 16 marzo 1942, n. 267;
- c) revoca delle autorizzazioni amministrative previste per l'espletamento delle prestazioni oggetto dell'appalto;
- d) sospensione delle prestazioni oggetto dell'appalto con gravi danni provocati a DTT S.c. a r.l.;
- e) subappalto non autorizzato o contrario alle previsioni di legge e contrattuali;
- f) non rispondenza delle prestazioni effettuate alle specifiche contrattuali;
- g) perdita, da parte dell'Impresa, dei requisiti, l'irrogazione di misure sanzionatorie o cautelari che inibiscono la capacità di contrattare con la pubblica amministrazione;
- h) accertato interesse di personale DTT S.c. a r.l. nell'attività dell'Impresa;
- i) violazione del divieto di cessione totale o parziale del contratto;
- j) rifiuto prolungato e ingiustificato di presentare la documentazione attestante i versamenti dei contributi previdenziali e assicurativi e quelli relativi al pagamento delle imposte e tasse;
- k) accertamento in via definitiva della violazione della normativa vigente in materia previdenziale ed assicurativa, nonché relativamente al pagamento di imposte e tasse;
- l) mancato rispetto delle clausole contenute nel Patto di integrità;
- m) violazione, da parte dei dipendenti e collaboratori a qualsiasi titolo dell'Impresa, degli obblighi di condotta derivanti dal Patto di Integrità;
- n) violazioni degli obblighi di legge ed inadempienze rispetto ai requisiti prescritti nei documenti contrattuali in materia di Salute e Sicurezza sul Lavoro e Ambiente;



DTT ID:	Page: 26/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

In tali casi DTT S.c. a r.l. sarà tenuta a corrispondere all'Impresa esclusivamente il corrispettivo contrattuale inerente alle prestazioni regolarmente eseguite, decurtato dei maggiori costi e degli oneri aggiuntivi derivanti dalla cessazione anticipata e/o per l'affidamento a terzi, nonché delle eventuali penali già maturate, fatto salvo il risarcimento del maggior danno.

La risoluzione del contratto porterà inoltre all'incameramento da parte di DTT S.c. a r.l. della garanzia definitiva ai sensi dell'art. 117 del D. Lgs. n. 36/2023 e, nei casi di sospensione totale o parziale ai sensi dell'art. 121 comma 10 del Codice, al risarcimento dei danni da parte dell'Impresa quantificato sulla base di quanto previsto dall'art. 1382 c.c. e secondo i criteri individuati nell'Allegato II.14 al Codice.

33 Recesso

Ove non diversamente previsto nel Contratto, DTT S.c. a r.l. si riserva la facoltà di recedere dallo stesso con preavviso di 20 giorni solari da comunicarsi per iscritto all'Appaltatore con le modalità di cui all'art. 123 del Codice dei Contratti Pubblici. In tal caso, l'Appaltatore ha diritto al pagamento di quanto di quanto correttamente eseguito e contabilizzato fino alla data di efficacia del recesso, senza ulteriori indennizzi o compensazioni, nonché al pagamento di quanto stabilito dal medesimo articolo e calcolato secondo quanto previsto dall'art.11 dell'Allegato II.14. Tale indennizzo onnicomprensivo e forfettario si intende corrisposto a tacitazione di ogni e qualsiasi pretesa o diritto dell'Appaltatore, senza che questi possa domandare altro compenso o indennizzo, ai sensi dell'art. 1671 del Codice Civile ovvero per qualsiasi causa o titolo o ragione. L'Appaltatore rinuncia, ora per allora, a qualsiasi pretesa risarcitoria e ad ogni ulteriore compenso, indennizzo e/o rimborso spese.

L'Appaltatore può invece recedere dal Contratto solo quando si verifichino le condizioni e le circostanze espressamente previste nel Contratto medesimo, ovvero nelle presenti condizioni generali, entro i limiti e secondo le modalità stabilite. L'esercizio del diritto di recesso è notificato a mezzo PEC alla controparte con un preavviso di almeno venti giorni. DTT S.c. a r.l. decide immediatamente quali attività e/o parti di esse devono essere completate e quali interrotte al fine di ripristinare le aree operative entro il termine di tempo prescritto da DTT S.c. a r.l. medesima. DTT S.c. a r.l. può trattenere le opere provvisionali e gli impianti che non siano in tutto o in parte asportabili ove li ritenga ancora utilizzabili. In tal caso, corrisponde all'Appaltatore, per il valore delle opere e degli impianti non ammortizzato nel corso dei servizi eseguiti, un compenso da determinare nella minor somma fra il costo di costruzione e il valore delle opere e degli impianti al momento dello scioglimento del Contratto.

L'Appaltatore deve rimuovere dai magazzini e dalle aree operative i materiali non accettati dal Direttore Esecuzione e deve mettere i magazzini e le aree operative a disposizione di DTT S.c. a r.l. nel termine stabilito, pena la esecuzione d'ufficio con addebito di spese. DTT S.c. a r.l. procederà al pagamento delle attività eseguite o delle forniture complementari eseguite, nonché del valore dei materiali utili esistenti in magazzino, oltre al decimo dell'importo dei servizi o delle forniture non eseguite, solo se espressamente richiesti da DTT e se riconosciuti utili ed idonei. Il decimo dell'importo delle attività non eseguite è calcolato sulla differenza tra l'importo dei quattro quinti del prezzo posto a base di gara, depurato del ribasso d'asta e l'importo netto dei servizi eseguiti. I materiali, il cui valore è riconosciuto dalla stazione appaltante sono soltanto quelli già accettati da DTT S.c. a r.l. prima della comunicazione di recesso di cui sopra.



DTT ID:	Page: 27/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

34 Sospensione

La sospensione del Contratto è regolata dall'art. 121 del Codice dei Contratti Pubblici, nonché dall'art. 8 dell'Allegato II.14.

La sospensione può essere disposta, in tutto o in parte, dal RUP o dal Direttore dell'Esecuzione, per motivate ragioni di interesse pubblico, per cause di forza maggiore o per impedimenti temporanei che ostacolino la regolare esecuzione del contratto. La sospensione è formalizzata per iscritto, con indicazione della durata prevista e delle attività da interrompere.

Durante la sospensione, l'Appaltatore ha diritto alla conservazione dei materiali e delle opere eseguite, fermo restando che potrà richiedere il riconoscimento degli oneri sostenuti solo nei limiti previsti dall'art. 8 dell'Allegato II.14 e previa documentazione puntuale dei costi effettivamente sopportati.

Resta ferma la facoltà di DTT S.c. a r.l. di sospendere l'esecuzione del contratto senza obbligo di riconoscere alcun onere o indennizzo, qualora la sospensione sia determinata da inadempimenti, ritardi o difformità imputabili all'Appaltatore. In tale ipotesi, restano impregiudicati i diritti di DTT S.c. a r.l. di applicare penali o di avviare la risoluzione del contratto.

35 Proprietà intellettuale

Per Proprietà Intellettuale si intendono, a titolo esemplificativo e non esaustivo, le invenzioni, i modelli, i disegni, i marchi, i diritti d'autore, i software, i database, il know-how e ogni altra creazione intellettuale o industriale, nonché i risultati, i dati e gli elaborati sviluppati in esecuzione del Contratto. La titolarità della Proprietà Intellettuale generata nell'ambito del progetto DTT spetterà a DTT S.c. a r.l.. L'Appaltatore o il Fornitore manterrà i diritti morali d'autore ove applicabili, fermo restando il diritto esclusivo di DTT S.c. a r.l. di utilizzare, modificare, riprodurre e sfruttare economicamente i risultati, siccome già indicato negli articoli precedenti.

36 Background

L'Appaltatore dovrà dichiarare il proprio Background prima della sottoscrizione del Contratto. La dichiarazione dovrà fornire informazioni dettagliate sull'origine, la titolarità e le eventuali restrizioni legali note relative al suo utilizzo. L'Appaltatore non potrà rivendicare la titolarità di alcun Background non dichiarato o non chiaramente identificato.

Qualora un Background venga identificato successivamente alla sottoscrizione del Contratto, esso potrà essere aggiunto alla dichiarazione solo previo accordo con DTT S.c. a r.l..

In tal caso, l'Appaltatore dovrà giustificare l'impossibilità di averlo dichiarato prima della sottoscrizione del Contratto.

Qualora il Background appartenga a terzi ed il relativo utilizzo sia concesso all'Appaltatore tramite un accordo di licenza, quest'ultimo dovrà ottenere tutti i diritti necessari a permettere l'uso del Background in conformità con il Contratto. In caso di trasferimento della titolarità del Background, l'Appaltatore dovrà trasferire all'avente causa anche gli obblighi connessi a tale Background, inclusa la trasmissione degli obblighi a successivi cessionari, garantendo che i diritti concessi a DTT Sc a r.l. restino pienamente efficaci e opponibili al terzo cessionario.

Se tutto o parte del Background è riservato, dovrà essere chiaramente indicato come tale e potranno essere concordate misure aggiuntive specifiche per tutelarne la riservatezza.



DTT ID:	Page: 28/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

L'Appaltatore rimane il titolare esclusivo del proprio Background e garantisce che il Background dichiarato non viola diritti di terzi e si impegna a manlevare e tenere indenne DTT S.c. a r.l. da ogni pretesa, azione o danno derivante da eventuali violazioni di diritti di proprietà intellettuale o industriale riferiti al Background.

37 Diritti di accesso al background

L'Appaltatore concede a DTT S.c. a r.l. una licenza mondiale, non esclusiva, irrevocabile e gratuita sul Background, per l'utilizzo del Foreground o dei beni o servizi forniti ai sensi del Contratto.

Salvo nei casi in cui DTT S.c. a r.l. abbia già accesso al Background, l'Appaltatore dovrà concedere, a condizioni eque e ragionevoli, una licenza a qualsiasi terzo nominato da DTT S.c. a r.l. per l'esecuzione di un contratto con DTT S.c. a r.l., qualora tale Background sia necessario per l'utilizzo del Foreground o dei beni o servizi forniti.

38 Foreground

Qualsiasi Foreground, intendendosi qualsiasi risultato, invenzione, diritto di proprietà intellettuale o industriale, know-how, software, dato, documento o metodologia sviluppato o generato nel corso dell'esecuzione del Contratto dovrà essere comunicato tempestivamente a DTT S.c. a r.l., secondo quanto previsto all'articolo 39 (Notifica e protezione del Foreground) delle presenti Condizioni Generali.

La titolarità del Foreground, ivi compresi i risultati intermedi o parziali suscettibili di protezione, sarà attribuita a DTT S.c. a r.l..

La Committente potrà utilizzare, pubblicare, cedere o trasferire tale Foreground senza limitazioni geografiche o di altro tipo.

Qualora l'Appaltatore desideri utilizzare il Foreground per propri scopi, questo potrà farlo solo previa concessione da parte di DTT S.c. a r.l., che verrà rilasciata a condizioni eque e ragionevoli. In ogni caso, l'uso da parte dell'Appaltatore non potrà avvenire per attività in concorrenza o in conflitto con gli interessi di DTT S.c. a r.l. né potrà comportare la cessione di alcun diritto esclusivo.

Tutte le informazioni, documenti e risultati forniti da DTT S.c. a r.l. o per suo conto all'Appaltatore rimangono di proprietà DTT S.c. a r.l.

L'Appaltatore non potrà disporne senza preventiva autorizzazione scritta di DTT S.c. a r.l..

39 Notifica e Protezione del Foreground

L'Appaltatore dovrà comunicare sistematicamente e tempestivamente a DTT S.c. a r.l. qualsiasi creazione di Foreground.

Qualora, nell'esecuzione del Contratto, venga generato un Foreground brevettabile, DTT S.c. a r.l. avrà il diritto di depositare domande di brevetto e ottenere i relativi titoli in proprio nome. L'Appaltatore dovrà adottare tutte le misure legali e amministrative necessarie per consentire a DTT S.c. a r.l. di procedere a tali depositi in proprio nome.

Qualora l'Appaltatore presenti domande di brevetto relative all'oggetto del Contratto entro ventiquattro (24) mesi dal suo completamento, il contenuto della domanda sarà considerato come Foreground, salvo che l'Appaltatore dimostri che è stato creato indipendentemente e al di fuori del Contratto. Qualsiasi deposito effettuato dopo il termine del Contratto dovrà essere notificato a DTT S.c. a r.l., con informazioni sufficienti a consentirne la tracciabilità.



DTT ID:	Page: 29/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

Qualora i dipendenti o altri collaboratori dell'Appaltatore vantino diritti sul Foreground, l'Appaltatore dovrà assicurare che tali diritti possano essere esercitati in modo compatibile con gli obblighi contrattuali, e che ciò non pregiudichi i diritti di DTT S.c. a r.l. sul Foreground.

DTT S.c. a r.l. potrà trasferire il proprio diritto a depositare domande di brevetto e ottenere titoli in favore dell'Appaltatore, secondo condizioni da concordare tra le parti.

L'attività di deposito e di sfruttamento commerciale dei diritti di Proprietà Intellettuale sarà disciplinata secondo quanto previsto dallo Statuto e dagli eventuali accordi con i Soci.

40 Autorizzazioni, Licenze e Diritti d'autore

L'Appaltatore sarà responsabile dell'ottenimento di tutte le autorizzazioni, licenze e diritti d'autore necessari per l'esecuzione del Contratto, in conformità con le leggi e i regolamenti vigenti nel luogo in cui le attività contrattuali devono essere svolte.

L'Appaltatore garantisce espressamente che, alla data di sottoscrizione del Contratto, ha già ottenuto o potrà ottenere senza impedimenti i suddetti titoli, e si impegna a manlevare e tenere indenne DTT S.c. a r.l. da ogni pretesa, danno, costo o onere derivante dalla violazione di diritti di terzi connessi all'utilizzo di materiali, tecnologie o opere tutelate da diritti di proprietà intellettuale o industriale.

Nel caso in cui l'Appaltatore abbia sede in un Paese estero o le prestazioni contrattuali siano eseguite in tutto o in parte al di fuori del territorio italiano, l'Appaltatore si obbliga a rispettare e garantire il rispetto di tutte le normative applicabili nel Paese di stabilimento e/o di esecuzione, ivi incluse quelle relative all'ottenimento e al mantenimento delle necessarie autorizzazioni, licenze, permessi e diritti di proprietà intellettuale, assumendo ogni responsabilità per l'assenza, invalidità o inefficacia di tali titoli.

Qualora l'Appaltatore non sia in grado di ottenere tali autorizzazioni, licenze o diritti, dovrà informarne immediatamente DTT S.c. a r.l.. Dopo consultazione con l'Appaltatore, e tenuto conto degli effetti di tale situazione sull'esecuzione del Contratto, DTT S.c. a r.l. deciderà se proseguire o interrompere in tutto o in parte le attività.

41 Gestione della Proprietà Intellettuale

DTT S.c. a r.l. e l'Appaltatore dovranno informarsi reciprocamente su qualsiasi diritto di proprietà intellettuale che possa ostacolare l'esecuzione del Contratto o l'utilizzo dei suoi risultati. Qualora l'esecuzione del Contratto o l'utilizzo dei risultati comporti l'impiego di diritti appartenenti a terzi, l'Appaltatore dovrà tenere DTT S.c. a r.l. indenne da ogni da ogni pretesa, danno, costo o onere derivante dalla eventuale violazione di diritti dei terzi connessi. Tale obbligo non si applica qualora sia DTT S.c. a r.l. a richiedere per iscritto l'uso di specifici diritti di proprietà intellettuale di terzi.

Nel caso di azioni legali o reclami da parte di terzi per presunte violazioni di diritti di proprietà intellettuale – anche successivamente alla conclusione del Contratto – la parte interessata dovrà informare senza indugio l'altra parte. Le parti dovranno quindi scambiarsi tutte le informazioni e le prove disponibili.—L'Appaltatore dovrà, a propria cura e spese, adottare tempestivamente tutte le misure necessarie per risolvere la controversia, eliminare le violazioni, in modo da garantire a DTT S.c. a r.l. l'uso continuato e pacifico dei risultati del Contratto.

I beni forniti dall'Appaltatore, o parti di essi, coperti da diritti di proprietà intellettuale detenuti dall'Appaltatore o per i quali dispone di licenza, non dovranno impedire a DTT S.c. a r.l. di effettuare riparazioni – o farle eseguire da terzi – qualora l'Appaltatore, su richiesta di DTT S.c. a r.l., non sia in



DTT ID:	Page: 30/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

grado di effettuarle entro un termine e ad un prezzo ragionevoli, ovvero si rifiuti ingiustificatamente di intervenire o si renda inadempiente alle richieste di DTT S.c. a r.l.. Tutti gli obblighi dell'Appaltatore relativi ai diritti di proprietà intellettuale, incluse le garanzie e le manleve qui previste, resteranno validi ed efficaci anche successivamente alla cessazione, scadenza o risoluzione del Contratto.

42 Utilizzo, Distribuzione e Pubblicazione delle Informazioni

Fatte salve le disposizioni dell'Articolo 38 (Foreground), l'Appaltatore autorizza espressamente DTT S.c. a r.l. a trattare, utilizzare, distribuire e pubblicare – per qualsiasi scopo, mezzo e supporto – qualsiasi dato contenuto nel Contratto o ad esso relativo, inclusi l'identità dell'Appaltatore, l'oggetto del Contratto, la durata, l'importo pagato e le relazioni. In caso di dati personali, si applica l'articolo 49 (Trattamento dei dati personali) delle presenti condizioni.

Salvo diversa disposizione contrattuale, DTT S.c. a r.l. ha il diritto di distribuire o pubblicare i documenti e le informazioni fornite nell'ambito del Contratto. Qualora DTT S.c. a r.l. decida di non pubblicarli, l'Appaltatore non potrà pubblicarli direttamente o indirettamente senza la previa autorizzazione scritta di DTT S.c. a r.l..

È vietato l'utilizzo da parte dell'Appaltatore delle informazioni ottenute durante l'esecuzione del Contratto per fini diversi da quelli contrattuali, salvo previa autorizzazione scritta di DTT S.c. a r.l.. L'uso e la diffusione dei risultati (Foreground) avverranno in conformità con quanto previsto dallo Statuto di DTT S.c. a r.l. e dagli eventuali accordi con i Soci.

43 Diffusione (Dissemination)

L'Appaltatore non potrà intraprendere alcuna attività di diffusione senza il preventivo consenso scritto di DTT S.c. a r.l..

L'Appaltatore dovrà fornire a DTT S.c. a r.l. un preavviso minimo di 45 giorni di calendario per qualsiasi attività di diffusione, specificando informazioni sufficienti sull'attività prevista e sui dati da diffondere. DTT S.c. a r.l. potrà opporsi entro 15 giorni di calendario dalla notifica. In tal caso, l'attività non potrà svolgersi a meno che non vengano adottate misure adeguate a tutelare gli interessi legittimi. Le parti potranno concordare una procedura diversa.

Qualsiasi attività di diffusione da parte dell'Appaltatore relativa al presente Contratto dovrà includere la seguente dicitura: "Questo [lavoro, documento, pubblicazione, ecc.] è stato realizzato nel contesto del progetto/contratto [inserire nome] finanziato con il supporto di DTT S.c. a r.l.. Le opinioni espresse sono esclusivamente di [inserire nome] e non riflettono la posizione ufficiale di DTT S.c. a r.l."

44 Sopravvivenza dei Diritti e Obblighi

Gli obblighi previsti dal presente Contratto che, per loro natura, siano destinati a permanere anche successivamente alla scadenza o risoluzione del Contratto, continueranno a produrre effetti. Per quanto concerne i diritti e gli obblighi delle parti in tema di Proprietà intellettuale, continueranno

a produrre effetti anche dopo il completamento o la cessazione del Contratto, fino a quando:

- le informazioni acquisite non diventeranno di pubblico dominio, oppure
 i relativi diritti di Proprietà Intellettuale non saranno scaduti,
- indipendentemente dal fatto che la protezione del Foreground fosse stata concessa o ancora in corso al momento della scadenza del Contratto.



DTT ID: PRG-PRC-003-DTT	Page: 31/ 37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

45 Normativa ambientale

L'Appaltatore si obbliga a rispettare le previsioni delle normative ambientali vigenti, inclusi, ma non limitati a, il D.lgs.152/2006 e s.m.i. e normativa di settore (es. in materia di gestione dei rifiuti), nonché i criteri di sostenibilità energetica e ambientale (Criteri Ambientali Minimi, laddove applicabili).

L'Appaltatore è tenuto, inoltre, a valutare, nell'ambito della progettazione, pianificazione e realizzazione delle prestazioni, le alternative più sostenibili, nonché gli obblighi e i requisiti dettati da normative specifiche di settore, quali ad esempio quelle inerenti all'impatto acustico, le sostanze necessarie al funzionamento delle apparecchiature (F-GAS, ODS, PCB, ...), le conseguenze di un evento incidentale, ecc.

Se necessario, devono essere condotti studi specifici al fine di valutare i rischi per l'esecuzione delle attività. L'individuazione dei rischi è effettuata il prima possibile al fine di valutare le rispettive misure necessarie e fornire informazioni a sostegno del processo decisionale sulle misure di riduzione dei rischi nell'ambito della progettazione, pianificazione e/o realizzazione delle prestazioni.

L'appaltatore è inoltre tenuto a dotarsi di misure di prevenzione e protezione ambientale e ad informare il Committente nel caso in cui le proprie prestazioni possano comportare specifiche situazioni di pericolo, quale ad esempio la fornitura o l'uso di elevati volumi di sostanze pericolose.

Tutti gli oneri scaturenti dall'osservanza delle normative tecniche e ambientali, compreso il rispetto dei Criteri Ambientali Minimi, ove previsti, e l'adozione di misure preventive e protettive, sono ad esclusivo carico dell'Appaltatore, intendendosi in ogni caso remunerati con il corrispettivo contrattuale.

L'Appaltatore che nello svolgimento delle proprie attività si trovi a produrre rifiuti di qualsiasi tipo è considerato detentore e/o produttore di tali rifiuti ai sensi dell'art 183 del suddetto D.lgs. 152/2006 e s.m.i. e perciò responsabile della sua gestione in conformità alla normativa.

Eventuali analisi di laboratorio comprovanti il rispetto ad obblighi di legge o altri requisiti tecnici dovranno essere svolte da laboratori accreditati.

Inoltre, l'Appaltatore dovrà dimostrare, per conto proprio e per conto di eventuali subappaltatori, la capacità di adottare procedure adeguate all'ambito dei lavori e, se necessario, di organizzare verifiche periodiche per garantirne la corretta attuazione, garantendo in tal modo che forniture e servizi siano completati in conformità con i requisiti HSE della Stazione Appaltante.

DTT S.c. a r.l. si riserva la facoltà di richiedere all'Appaltatore documentazione idonea a comprovare il rispetto della suddetta normativa ambientale.

46 Trattamento economico del personale impiegato nell'appalto

L'Appaltatore e il subappaltatore sono tenuti ad applicare, nei confronti del personale impiegato nell'Appalto, il trattamento economico e normativo stabilito dal contratto collettivo nazionale indicato dal bando di gara/lettera di invito, ove riportato, ovvero quello equivalente che l'Appaltatore ha dichiarato di applicare in sede di offerta, nonché adempiere regolarmente agli oneri assicurativi, assistenziali e di qualsiasi specie, in conformità ai regolamenti ed alle norme vigenti.

L'Appaltatore è obbligato a corrispondere al proprio personale, per tutta la durata del Contratto, le retribuzioni spettanti esclusivamente mediante bonifico bancario o postale. Tale modalità di pagamento deve essere adottata anche dai subappaltatori e da eventuali terzi coinvolti nell'esecuzione del Contratto, relativamente al proprio personale.



DTT ID:	Page: 32/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

La documentazione comprovante l'avvenuto pagamento dovrà essere conservata per l'intera durata contrattuale. DTT S.c. a r.l. si riserva il diritto di richiedere in qualsiasi momento tale documentazione. L'Appaltatore si impegna a manlevare e tenere indenne DTT S.c. a r.l. da ogni eventuale somma che quest'ultima fosse tenuta a corrispondere a titolo di intervento sostitutivo, inclusi sanzioni ed ogni eventuale risarcimento del danno.

DTT S.c. a r.l. si riserva inoltre il diritto di richiedere, anche con riferimento alle imprese subappaltatrici, prima dell'avvio delle attività, la documentazione attestante l'avvenuta iscrizione e denuncia del personale agli enti previdenziali, assicurativi, antinfortunistici e alla Cassa Edile, ove prevista.

L'Appaltatore è tenuto a rispettare scrupolosamente tutte le disposizioni normative vigenti in materia e a esibire, su richiesta di DTT S.c. a r.l. e fino alla cessazione del Contratto, i libri paga, nonché i bonifici bancari o postali effettuati a favore del personale impiegato, comprovanti il pagamento di retribuzioni, indennità varie, contributi previdenziali e assistenziali, nonché delle ritenute fiscali connesse alle prestazioni svolte.

47 Salute e Sicurezza

L'Appaltatore si obbliga a rispettare integralmente quanto previsto dalla vigente normativa in materia di tutela della salute e sicurezza dei lavoratori nei luoghi di lavoro (D.Lgs. 81/08 e s.m.i.) a partire, ove applicabile, dalla presentazione degli elementi necessari alla verifica dell'idoneità tecnico-professionale effettuata dalla stazione appaltante.

L'Appaltatore si impegna inoltre a collaborare con il personale di DTT S.c. a r.l. nell'attuazione delle misure di prevenzione e protezione e delle misure di sicurezza dai rischi sul lavoro ivi comprese le eventuali interferenze operative tra le parti e con terzi (DUVRI, PSC).

L'Appaltatore è tenuto, inoltre, a valutare, nell'ambito della progettazione, pianificazione e realizzazione delle prestazioni, obblighi e requisiti dettati da normative specifiche di settore, quali ad esempio quelle inerenti alla prevenzione incendi, nonché a far rispettare tali normative dal proprio personale e da quello dei subappaltatori.

Se necessario, devono essere condotti studi specifici al fine di valutare i rischi per l'esecuzione delle attività. L'individuazione dei rischi è effettuata al fine di valutare le misure di sicurezza necessarie e fornire informazioni a sostegno del processo decisionale sulle misure di riduzione dei rischi nell'ambito della progettazione, pianificazione e/o realizzazione delle prestazioni.

L'Appaltatore si obbliga a dotare i lavoratori impiegati nell'appalto dei dispositivi di protezione individuale (DPI) necessari più idonei, nonché a garantire che questi siano informati, formati, addestrati e, se necessario, certificati e/o qualificati a svolgere le attività previste.

In particolare, l'Appaltatore dovrà dimostrare, per conto proprio e per conto di eventuali subappaltatori, la capacità di adottare procedure adeguate all'ambito dei lavori e, se necessario, di organizzare verifiche periodiche per garantirne la corretta attuazione, garantendo in tal modo che forniture e servizi siano completati in conformità con i requisiti HSE della Stazione Appaltante.

L'accesso ai locali/siti DTT è soggetto ad autorizzazione; al tal fine, l'Appaltatore comunica alla Stazione appaltante i nominativi del personale ed eventuali veicoli, previa consegna e verifica della documentazione prevista dalle procedure della Stazione appaltante.

Tutti gli oneri scaturenti dall'osservanza delle normative tecniche e di sicurezza, nonché l'adozione di misure preventive e protettive, sono ad esclusivo carico dell'Appaltatore, intendendosi in ogni caso remunerati con il corrispettivo contrattuale.



DTT ID:	Page: 33/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

I costi derivanti dalla gestione di eventuali interferenze saranno riconosciuti all'Appaltatore in accordo a quanto indicato dalla normativa vigente.

48 Sicurezza delle Informazioni e riservatezza

L'Appaltatore si obbliga a mantenere strettamente riservate tutte le informazioni concernenti tutti i documenti di qualsiasi natura (tecnica, amministrativa, gestionale, di presentazione, report, ecc), forma di rappresentazione (testo, grafica, audio, multimediale) e supporto (cartaceo, digitale o altro) che siano relative al progetto DTT S.c. a r.l., al Consorzio medesimo, al contenuto e all'esecuzione del Contratto, che gli siano state comunicate prima della stipulazione del Contratto o di cui dovesse venire a conoscenza durante l'esecuzione di questo. L'Appaltatore si impegna a vincolare in tal senso i propri rispettivi membri degli organi sociali, i propri dipendenti, consulenti e/o collaboratori, nonché i propri eventuali subappaltatori ed i dipendenti, consulenti e collaboratori di questi ultimi, che vengano a conoscenza di dette informazioni riservate.

L'obbligo di cui sopra include anche l'obbligo di adottare tutte le misure affinché le predette informazioni rimangano strettamente riservate e non siano diffuse senza il consenso d DTT S.c. a r.l. e/o condivise con terze parti o soggetti non autorizzati.

Fanno eccezione all'obbligo di riservatezza di cui al precedente comma i seguenti casi:

- 1. le informazioni che siano già di pubblico dominio;
- 2. le informazioni espressamente dichiarate non riservate ovvero quelle la cui divulgazione sia stata autorizzata da DTT S.c. a r.l.;
- 3. le informazioni per le quali vi sia un obbligo di rivelazione in base a disposizioni di legge o di un provvedimento emesso da un organo giudiziario o autorità amministrativa.

L'Appaltatore si impegna a non diffondere annunci di sorta relativi alla sottoscrizione, al contenuto e all'esecuzione del Contratto, se non previo accordo con DTT S.c. a r.l. sul testo e sulle modalità di diffusione e salvi gli obblighi di comunicazione eventualmente richiesti dalla legge.

L'inosservanza agli obblighi di cui sopra costituisce causa di risoluzione di diritto del Contratto ai sensi dell'art. 1456 del codice civile.

In tutti i casi in cui, nell'ambito dell'esecuzione del Contratto, si renda necessario acquisire le informazioni d DTT S.c. a r.l. o trasmetterle al di fuori del perimetro fisico o logico aziendale, l'Appaltatore si impegna a garantire un livello di sicurezza in linea con quanto previsto dalle politiche di sicurezza d DTT S.c. a r.l., e a notificare tempestivamente al DTT S.c. a r.l. qualsiasi evento che minacci di compromettere la sicurezza delle predette informazioni.

L'Appaltatore si impegna a garantire e monitorare, per tutta la durata del Contratto, l'osservanza da parte dei propri dipendenti, consulenti e/o collaboratori, nonché dei propri eventuali subappaltatori e dei dipendenti, consulenti e collaboratori di questi ultimi, di tutte le misure di sicurezza contenute nel presente Contratto, nel Capitolato/Specifiche tecniche o in altra documentazione contrattuale, anche attraverso una corretta gestione della formazione erogata in materia di sicurezza delle informazioni e protezione dei dati personali, nonché sulle politiche e procedure condivise.

Alla risoluzione del Contratto, l'Appaltatore si impegna alla restituzione di tutti i beni dati in uso ed all'eliminazione/cancellazione sicura di tutta la documentazione e le informazioni acquisite, eventualmente fornendo, su richiesta, adeguate evidenze, oltre che a facilitare al termine del contratto, il passaggio del supporto ad altro fornitore o all'organizzazione stessa, anche attraverso un periodo di affiancamento.



DTT ID:	Page: 34/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

49 Trattamento dati personali

Ai sensi di quanto previsto dagli artt. 13-14 del Regolamento Europeo 2016/679 relativo alla protezione delle persone fisiche con riguardo al trattamento dei dati personali, nonché alla libera circolazione di tali dati (GDPR), l'Appaltatore dichiara di essere stato informato prima della sottoscrizione del Contratto circa le modalità e le finalità dei trattamenti di dati personali che verranno effettuati per la gestione e l'esecuzione del Contratto medesimo.

Ai fini della suddetta normativa, l'Appaltatore dichiara che i dati personali forniti per la conclusione del Contratto sono esatti e corrispondono al vero, esonerando DTT S.c. a r.l. da qualsivoglia responsabilità derivante da errori materiali.

Il trattamento dei dati necessari per la conclusione ed esecuzione del Contratto dovrà essere improntato, da entrambe le Parti, ai principi di correttezza, liceità e trasparenza e nel rispetto delle misure di sicurezza adottate, del GDPR e della ulteriore normativa applicabile in materia di protezione dei dati personali.

I dati personali saranno trattati da DTT S.c. a r.l., in qualità di Titolare del trattamento, per finalità strettamente funzionali alla formalizzazione ed esecuzione del Contratto, per la gestione ed esecuzione economica e amministrativa del Contratto medesimo, nonché per dare esecuzione ad obblighi previsti dalla normativa vigente in materia di appalti e contrattualistica pubblica.

I dati personali raccolti per le suddette finalità saranno registrati, trattati e conservati da parte di DTT S.c. a r.l. attraverso programmi informatici, sistemi telematici e strumenti cartacei configurati in modo tale da garantirne la massima riservatezza.

Le modalità del trattamento dei dati personali nonché tutte le ulteriori informazioni previste dagli articoli 13-14 del GDPR, ivi comprese quelle relative alle modalità di esercizio dei diritti dell'interessato previste dagli artt. 15 e ss. del GDPR, sono contenute nell'Informativa privacy resa prima della sottoscrizione del presente Contratto e disponibile online sul sito internet del DTT S.c. a r.l. all'indirizzo: https://dtt-project.contrasparenza.it/trasparenza/contenuto/214/informativa-privacy-per-gare-e-contratti-ai-sensi-degli-articoli-13-e-14-del-regolamento-ue-679-2016.

Infine, nel caso in cui le attività oggetto del Contratto implichino un trattamento di dati personali per conto del DTT S.c. a r.l. l'Appaltatore si impegna ad accettare la nomina a Responsabile del trattamento ex art. 28 del GDPR, sottoscrivendo il relativo contratto allegato alle presenti condizioni generali e ad assumere gli obblighi inerenti alla tutela dei dati personali ivi riportati e secondo la normativa vigente in materia. Al riguardo, l'Appaltatore si impegna ad improntare il trattamento dei dati ai principi di correttezza, liceità e trasparenza nel pieno rispetto di quanto disposto dall'art. 5 del GDPR, limitandosi ad eseguire i soli trattamenti funzionali, necessari e pertinenti all'esecuzione delle prestazioni oggetto del Contratto, secondo le istruzioni fornite dal DTT S.c. a r.l.

50 Responsabilità amministrativa degli enti, Prevenzione della Corruzione e Trasparenza, Codice Etico e Segnalazioni di Whistleblowing

L'Appaltatore dichiara espressamente di essere a conoscenza delle disposizioni di cui al D. Lgs. 8 giugno 2001, n. 231 ss.mm.ii. (cd. Normativa sulla responsabilità amministrativa degli enti), alla L. 6 novembre 2012, n. 190 ss.mm.ii. (cd. Legge Anticorruzione), al D.Lgs. 33/2013 ss.mm.ii. e al D.Lgs. 10 marzo 2023 n. 24 (Attuazione della direttiva (UE) 2019/1937 del Parlamento europeo e del Consiglio, del 23 ottobre 2019, riguardante la protezione delle persone che segnalano violazioni del



DTT ID:	Page: 35/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

diritto dell'Unione e recante disposizioni riguardanti la protezione delle persone che segnalano violazioni delle disposizioni normative nazionali – cd. Normativa Whistleblowing), nonché di essere a conoscenza che il DTT S.c. a r.l. ha adottato e attua uno Statuto, un Codice Etico (di seguito, il "Codice"), un Modello 231 - Modello di organizzazione gestione e controllo ex D.lgs. n. 231/2001 (di seguito, il "Modello"), un Piano di Prevenzione della Corruzione e della Trasparenza (di seguito "P.P.C.T.").

L'Appaltatore dichiara altresì di aver letto i documenti sopra menzionati, disponibili online sul sito internet del DTT S.c. a r.l. all'indirizzo https://www.dtt-project.it/ sezione "Home/Atti generali" e "Home/Altri contenuti - Prevenzione della corruzione" e di aver compreso i principi e gli ambiti di applicazione rientranti nella attività del presente Accordo.

Tanto premesso l'Appaltatore, promettendo anche il fatto dei propri dipendenti e/o collaboratori, ai sensi e per gli effetti dell'art. 1381 c.c., si impegna a:

- 1. rispettare i principi e i valori contenuti nel Modello, P.P.C.T., Codice Etico del DTT S.c. a r.l. e tenere una condotta in linea con i suddetti e comunque tale da non esporre il DTT S.c. a r.l. al rischio dell'applicazione di sanzioni previste dal predetto D.lgs. n. 231/2001 e dalla L. 190/2012;
- 2. non tenere comportamenti e/o compiere od omettere atti in modo tale da indurre dipendenti e/o collaboratori del DTT s.c. a r.l. a violare i principi del Modello, P.P.C.T., Codice Etico o a tenere una condotta non conformi agli stessi, astenendosi da qualsivoglia comportamento atto a configurare le ipotesi di reato e/o responsabilità del DTT S.c. a r.l. ai sensi del D.Lgs. n. 231/2001 e dalla L. 190/2012. Inoltre, il soggetto che, in qualità di lavoratore o collaboratore delle imprese fornitrici di beni o servizi e che realizzano opere in favore del DTT S.c. a r.l., è venuto a conoscenza in ragione del proprio rapporto di lavoro di illeciti o altre irregolarità commesse, è tenuto a segnalarle al DTT S.c. a r.l. al fine di tutelare l'interesse all'integrità dell'Azienda. Affinché sia garantita la riservatezza dell'identità del segnalante e del contenuto della segnalazione di whistleblowing, il DTT S.c. a r.l. dispone di una piattaforma informatica tramite la quale inoltrare la segnalazione, fruibile sia accedendo dalla sezione "Segnalazione di illecito" presente sulla home page del sito istituzionale del DTT S.c. a r.l., sia direttamente dal link https://www.dtt-project.it/index.php/segnalazione-di-illecito.html, seguendo la procedura operativa disponibile nelle sezioni di cui sopra.

Il DTT S.c. a r.l. si riserva la più ampia facoltà di verificare in ogni momento, anche senza preavviso, che l'esecuzione del contratto avvenga in conformità alle specifiche richieste e alle previsioni contrattuali, nonché dei livelli di servizio prestati dall'Impresa Aggiudicataria.

Tali verifiche possono essere condotte a mezzo di proprio personale, con personale esterno all'uopo delegato e/o avvalendosi di Organismi di Ispezione accreditati.

L'inosservanza di tali impegni da parte dell'Appaltatore costituisce grave inadempimento contrattuale e legittima il DTT S.c. a r.l. a risolvere il Contratto con effetto immediato, ai sensi e per gli effetti dell'art. 1456 codice civile, salvo il diritto al risarcimento dei danni derivanti dall'inadempimento.

L'Appaltatore manleva sin da ora il DTT S.c. a r.l. per eventuali sanzioni o danni che possano derivare a quest'ultimo.

Imposta di bollo, altri oneri tributari e spese contrattuali

Nel caso in cui l'Appaltatore sia un professionista iscritto ad un ordine professionale, singolo o associato e/o nel caso di società di professionisti, sono a carico di DTT gli oneri previdenziali, ove dovuti, nella misura di legge.



DTT ID:	Page: 36/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

Tutti gli oneri tributari, presenti e futuri, di qualsiasi altra natura, sono a carico dell'Appaltatore.

Il valore dell'imposta di bollo, che l'appaltatore è tenuto a versare al momento della stipula del contratto, è determinato sulla base della Tabella A dell'allegato I.4 del Codice.

L'imposta di bollo è determinata in relazione all'importo massimo previsto nel contratto, ivi comprese eventuali opzioni o rinnovi esplicitamente stabiliti. Sono esenti dall'imposta gli affidamenti di importo inferiore a 40.000 euro.

Il pagamento dell'imposta di bollo ha natura sostituiva dell'imposta di bollo dovuta per tutti gli atti e documenti riguardanti la procedura di selezione e l'esecuzione dell'appalto, fatta eccezione per le fatture, note e simili di cui all'articolo 13, punto 1, della Tabella A Tariffa, Parte I, allegata al decreto del Presidente della Repubblica 26 ottobre 1972, n. 642.

52 Sottoscrizione del contratto

Il contratto è stipulato in modalità elettronica, mediante scrittura privata, sottoscritto con firma digitale o altra firma elettronica qualificata ai sensi del Regolamento UE elDAS nº 910/2014. Il contratto è sottoscritto da soggetti dotati dei necessari poteri di rappresentanza delle Parti.

53 Osservanza di Leggi, Regolamenti e Disposizioni

Salvo diversamente disposto nel Contratto, l'esecuzione dell'appalto è regolata dalla legge italiana. Per quanto non disciplinato dal Contratto, si applicano le disposizioni di cui al Codice, nonché, in quanto compatibili, al codice civile.

L'Appaltatore, sotto la sua esclusiva responsabilità, nonché gli eventuali subappaltatori, fornitori o altri soggetti terzi con cui l'Appaltatore stipuli contratti o accordi correlati all'esecuzione dell'appalto, sono obbligati a rispettare, oltre a quanto previsto nel Contratto di Appalto e nei relativi allegati, tutte le disposizioni legislative nazionali ed internazionali applicabili e ad osservare tutti i regolamenti, gli atti e le prescrizioni applicabili al Contratto adottati dalle competenti Autorità di controllo e regolazione.

Le disposizioni contenute nel presente documento e nei documenti contrattuali si intendono sostituite, modificate o abrogate automaticamente, ove il relativo contenuto sia incompatibile con sopravvenute disposizioni legislative o regolamentari.

54 Foro Competente

Foro esclusivamente competente per qualsiasi controversia che dovesse insorgere in merito al Contratto è il Foro di Roma, fermo quanto disposto dal Codice dei Contratti Pubblici in ordine ai rimedi alternativi alla tutela giurisdizionale.

Rimedi alternativi alla tutela giurisdizionale

Si applica quanto previsto dal Libro V Parte I, Titolo II, ad esclusione dell'art 213 (Arbitrato) del D. Lgs. n. 36/2023.

56 Accettazione espressa

L'Appaltatore con la sottoscrizione delle presenti condizioni generali dichiara di aver particolareggiata e perfetta conoscenza di tutte le clausole contrattuali ed atti ivi richiamati; ai sensi e per gli effetti dell'art. 1341 del codice civile, dichiara inoltre di accettare tutte le condizioni e patti ivi contenuti e di



DTT ID:	Page: 37/
PRG-PRC-003-DTT	37
DMS ID: DTT2025_10393	Rev. 1.0

aver particolarmente considerato quanto stabilito e convenuto con le relative clausole; in particolare dichiara di approvare specificatamente le clausole e condizioni di cui agli artt. 4, 6, 7, 8, 9, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49,50,51,54,55.

57 Norme Applicabili

L'elencazione che segue è da intendersi come meramente esemplificativa e non esaustiva.

Al Contratto di Appalto troveranno infatti applicazione tutte le norme inderogabili, di rango primario o secondario, applicabili ratione temporis in considerazione dell'oggetto e delle caratteristiche dello stesso, ivi incluse le seguenti:

- i. D. Lgs 31 marzo 2023, n. 36 e s.m.i., c.d. "Codice dei Contratti Pubblici";
- ii. Decreti Ministeriali, regolamenti e altri provvedimenti adottati in attuazione del D.Lgs. 31 marzo 2023, n. 36, in quanto applicabili;
- iii. D.Lgs. n. 81/2008: Normativa riguardante la sicurezza e la salute dei lavoratori nei luoghi di lavoro, inclusi i cantieri temporanei e mobili;
- iv. D.Lgs. n. 152/2006 e s.m.i.: Normativa in materia ambientale.